
«Нельзя идти в учителя
без любви к детям!»

«В те времена авторитет учителя был непререкаем. 
Мы в каждом учителе видели эталон для подражания, 
копировали манеры, а в старших классах – и фасоны 
одежды. Для наших родителей учитель тоже был 
и другом, и советчиком, к нему прислушивались и 
уважали», – когда перед тобой такие яркие примеры 
профессионализма, несущие в себе высоконравственные 
ценности, то желание быть похожими на своих 
наставников вполне объяснимо. И вот уже более 
полувека учитель математики школы с. Михайловского, 
заслуженный учитель РСО–А, обладатель 
Президентского гранта Галина Константиновна 
ЦАХИЛОВА сама является образцом для своих 
многочисленных учеников.

«В далеком 1964 году не было со-
мнения, куда пойти учиться. Аттестат 
с отличием давал преимущества при 
поступлении и возможность выбрать 
любой престижный вуз. Но автори-
тет учителя математики и любовь к 
предмету привели меня в Марийский 
государственный педагогический ин-
ститут им. Н. К. Крупской на отделение 
математики физико-математического 
факультета, – вспоминает начало сво-
его профессионального становления 
педагог с большим стажем. Выбор, 
сделанный сердцем, стал для учителя 
призванием. – У каждого из нас в школе 
были, есть и будут любимые предметы. 

Выделить, что первично: учитель или 
предмет – трудно. Обычно это нераз-
рывно. Решать задачи для меня было 
удовольствием. Я помогала тем, кому 
было трудно усваивать математику. 
Это происходило постоянно и счита-
лось в порядке вещей. Каждый год 
участвовала в олимпиадах, и не только 
в математических: раньше проводи-
ли так называемые политехнические 
олимпиады. Но благодаря моему учи-
телю математики Глебовой Татьяне 
Степановне, я выбрала скромную, но 
всеми уважаемую и почетную профес-
сию учителя математики, о чем никогда 
не пожалела, и не изменяю ей вот уже 
50 лет».

Галина Цахилова – тот самый учи-
тель, на кого можно держать ориентир, 
и не только в образовании. Чуткая, мяг-
кая, одновременно строгая и справед-
ливая, неподдельно скромная, всегда 
сдержанная и исключительно интел-
лигентная: не важно, какой предмет 
она ведет, она являет собой образ того 
самого педагога, за которым хочется 
идти в любую точку света. Но она вы-
брала дорогу примеров и уравнений, 
по которой и ведет многие поколения 
любимых и любящих ее учеников.

«В профессии учителя главное вы-
строить правильные отношения между 
учителем-наставником и учеником. 
Именно это могли делать наши учителя 
в свое время и заложить в нас фунда-
мент ответственности за воспитание и 
совершенствование молодого поколе-
ния. Несмотря на динамичное и неиз-
бежное развитие системы образования 
в унисон с современными реалиями, 
есть каноны педагогики, которые вне 
времени и пространства. Для учителя 
профессиональные знания, высокая 
эрудиция, умение и стремление идти в 
ногу со временем, заниматься самосо-
вершенствованием – важные аспекты 
профессии. Ко всему стоит добавить 
еще и железную выдержку. Учитель 
хорошо должен знать возрастную пси-
хологию, чтобы уметь находить общий 
язык с детьми всех возрастов, а что 
более сложно в настоящее время – с 
их не менее трудными родителями».

(Окончание на 5-й стр.)

Драйвер роста. 
Инновационного
В Северной Осетии 

обсудили вопросы развития 
сотрудничества республики
с фондом «Сколково».

Врио Главы РСО–А Сергей Меняйло
принял участие в рабочем совещании с 
представителями фонда «Сколково». На 
повестке дня – перспективные направле-
ния сотрудничества в образовательном 
процессе и научно-исследовательской 
деятельности, содействие развитию об-
разовательной среды в республике. Ме-
роприятие прошло на площадке СОГУ им. 
К.Л. Хетагурова.

Среди участников совещания вице-пре-
зидент по региональному и международ-
ному развитию фонда «Сколково» Юрий 
Сапрыкин, руководитель департамента 
регионального развития фонда Юрий 
Сибирский, советник врио Главы РСО–А 
Олег Карсанов, предприниматели Вла-
димир и Данил Гуриевы, советник врио 
Главы РСО–А, ректор СОГУ им. К.Л. Хета-
гурова Алан Огоев и другие.

Как подчеркнул Сергей Меняйло, для ре-
спублики важно развивать сотрудничество 
с фондом. Одним из ключевых факторов 
решения задачи сохранения и приумно-
жения интеллектуального потенциала, по 
мнению руководителя республики, являет-
ся формирование эффективной системы 
работы с талантливой молодежью.

– В Северной Осетии много талантли-
вых молодых людей. И сегодня необхо-
димо создать такие условия, чтобы они 
находили применение своим знаниям 
в республике. Первоочередная задача 
вуза – подготовить конкурентоспособ-
ного специалиста. Должна быть хорошая 
учебно-материальная база, продвину-
тые программы и, конечно же, должны 
быть высококвалифицированные педа-
гоги, готовые дать необходимые знания 
студентам, – отметил Сергей Меняйло.

Специалисты фонда «Сколково» в свою 
очередь отметили, что готовы сотрудни-
чать с республикой, и предложили рас-
смотреть возможность открытия в Се-
верной Осетии регионального отделения 
Фонда – это позволит привлечь в проект 
«Сколково» больше стартапов из регионов 
Северного Кавказа.

(Окончание на 2-й стр.)
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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По со-
стоянию на 08:00, 15.06.2021 на территории Ре-
спублики Северная Осетия – Алания зарегистри-
ровано 17136 (+ 8 за сутки) случаев заражения 
новой коронавирусной инфекцией. 117 человек 
находятся на амбулаторном лечении,  78  проходят 
лечение в медицинских учреждениях республики. 
16719 человек выздоровели, 222 скончались. 
♦ В ЛЕСКЕНЕ ОТРЕМОНТИРУЮТ ШКОЛУ. 

Более 250 школьников Лескена встретят учебный 
год за новыми партами. Впервые за долгое время 
учебное заведение капитально ремонтируют. 
Актовый зал, как и сама школа, не ремонтиро-
вался почти 50 лет. Восстановят не только сцену 
и зрительный зал. По федеральной программе 
в здании обновят крышу, системы отопления и 
водоснабжения. В школе появится обновленный 
кабинет для занятий робототехникой, ОБЖ, про-
граммированием и промдизайном. 
♦ МАРЗОЕВЫ – В КНИГЕ РЕКОРДОВ. Фами-

лия Марзоевых внесена в Книгу рекордов России 
за наибольшее количество живущих в стране 
долгожителей. На сегодняшний день в фами-
лии шесть долгожителей. Им всем за 90. Это 
Тимофей Марзоев, Вера Марзоева-Томаева и 
Вера Марзоева-Киргуева, Мурат Марзоев, Зоя 
Марзоева-Березова и Рая Марзоева-Бетанова.
♦ ГРАН-ПРИ ЮНОЙ АКТРИСЫ. Дана Рева-

зова завоевала Гран-при на II Международном 
многожанровом фестивале-конкурсе «Театраль-
ные мастерские». Она представила отрывок из 
пьесы Михаила Рощина «Перламутровая Зинаи-
да». Кроме высшей награды, Гран-при, девочка 
на фестивале заняла 1 место с произведением 
Ольги Удачной – «Верный Филя».
♦ РАБОТА ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ. В Северной 

Осетии дети в возрасте от 14 до 18 лет смогут 
принять участие в летней кампании по трудо-
устройству. Всего планируется заключить 1100 
договоров, из них сейчас исполнено порядка 
600. Ребята в свободное от учебы время занима-
ются благоустройством школ – белят, красят. За 
проделанный труд ребята получают матпомощь 
в размере 2250 рублей и оплату от работодате-
лей, которая зависит от отработанных дней и 
часов, сообщают в пресс-службе республикан-
ского Комитета занятости населения.

Пульс республикиПульс республики

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

Бдительность спасет 
ваши деньги

Банк России начал публиковать на своем сайте 
cbr.ru список компаний с признаками нелегальной 
деятельности. Подробно о том, какие компании в 
него уже попали, как часто будут обновляться в нем 
данные и как проверить финансовую организацию, 
на брифинге для журналистов Южного и Северо-
Кавказского федеральных округов рассказала Алла 
ХРАПУНОВА – заместитель начальника Южного 
главного управления Банка России. 

На сегодняшний день в списке более 1,8 
тысячи организаций и интернет-проектов, 
и он будет обновляться каждые 10 дней. 

Банк России выявляет компании с при-
знаками нелегальной деятельности, ис-
пользуя собственную систему мониторинга, 
а также на основе обращений граждан и 
организаций. Для пресечения незаконной 
финансовой деятельности принимаются 
меры по блокировке сайтов, осуществляет-
ся взаимодействие с правоохранительными 
и другими уполномоченными органами, ино-
странными регуляторами. 

В список попали только юридические 
лица, поскольку на информацию о физиче-
ских лицах и индивидуальных предпринима-
телях распространяется действие закона о 
персональных данных. 

Как проверить организацию?
Итак, чтобы проверить интересующую 

вас компанию, нужно на главной странице 
Банка России открыть ссылку «проверить 
финансовую организацию».

Реестр можно фильтровать по названию 
компании, признакам нелегальной деятель-
ности, дате внесения в реестр, адреса ре-
гистрации и предоставления услуг, а также 
ИНН. В списке оказались три компании с 
признаками нелегального кредитора, за-

регистрированные в Северной Осетии: 
ООО «АУТ5» и ООО «Даст», которые спе-
циализируются на микрозаймах, а также 
турагентство ООО «Барс-15». 

Равнодушию не место
Публикация не только списков легаль-

ных участников финансового рынка, но и 
данных по компаниям с признаками неле-
гальной деятельности позволит гражданам 
проверить ту или иную компанию до под-
писания договора и принять взвешенное 
решение о своих дальнейших действиях. 

«Публикация списков таких организаций 
не только защищает права потребителей 
финансовых услуг, но и формирует спра-
ведливую конкуренцию на рынке», – от-
метила Алла Храпунова.

Также представитель Банка России при-
звала граждан быть аккуратными, бдитель-
ными и активными. «Публикуя и раскрывая 
список выявленных нелегальных участни-
ков финансового рынка, помимо защиты 
прав потребителей финансовых услуг и 
обеспечения справедливой конкуренции 
на финансовом рынке, мы также рассчи-
тываем на активность и неравнодушие всех 
участников процесса. 

(Окончание на 6-й стр.)

А вы сталкивались
с финансовым мошенничеством?
Светлана А., г. Владикавказ. 
– Это не самая приятная часть 

моей биографии. Но да, такой случай 
был. Около двух лет назад мне позво-
нил человек, который представился 
сотрудником банка. В течение трех 
минут разговора он перечислил все 
мои паспортные данные, рассказал 
о последних операциях на счете и со-
общил, что кто-то пытается незакон-
но перевести деньги с моей карты. Я 
доверилась. Результат предсказуем 
– через три часа все деньги исчезли. 

Сослан ХОХОЕВ, исполнитель-
ный директор АНО ЦОП БПК:

– Я хорошо помню финансовые 
пирамиды, такие как МММ. Их схе-
мы работают и сегодня. Например, 
набирающая популярность Финико 
имеет несколько признаков финансо-
вой пирамиды, но люди продолжают 
верить. Отличить финансовую пира-
миду от настоящих инвестиционных 
игроков достаточно просто. Если 
процент за пользование деньгами на-
много выше, чем стоимость кредита 
(не путать с процентом по вкладу), и к 
этому еще обещанное отсутствие ри-
сков. Чем выше прибыль – тем выше 
риск. Так, например, инвестируя в 
Биткойн многие как заработали, так 
и потеряли.

Бесплатный сыр только в мыше-
ловке. А инвестиции – это всегда 
риск. Поэтому если обещают много и 
без риска потери, то это мошенники.

Вера КРАПИВНИЦКАЯ, ветери-
нарный врач:

– С финансовым мошенничеством 
мне приходилось столкнуться. Од-
нажды очень миловидная женщина 

предложила «по блату» норковую 
шубу по льготной цене. Взяла с меня 
деньги, но шубу я потом так и не уви-
дела.

Мой брат вложил 2 миллиона ру-
блей в кооператив «Русь», руково-
дитель которого проживает в Став-
ропольском крае, а офис находился 
во Владикавказе, в районе Централь-
ного рынка. Деньги оказались по-
терянными, а кооператив объявили 
«пирамидой».

А недавно мне звонили с незна-
комых телефонов, говорили, что 
с банковской карты кто-то пытал-
ся снять деньги. Интересовались, 
сколько было денег на карте, и дру-
гими подробностями. Я поняла, что 
это мошенники, и больше на звонки 
не отвечала.

Эльмира ДЗАГУРОВА, препода-
ватель школы искусств, с. Чикола:

– С активным развитием новых тех-
нологий финансовое мошенничество 
тоже не стоит на месте, адаптиру-
ется к современным условиям. Мо-
шенники применяют не только новые 
технологии, но и самые современные 
психологические методики. Так что 
обезопасить себя от мошенничества 
становится все труднее и труднее. 

Года четыре назад с моего счета 
им удалось увести около 15 тысяч 
рублей…

И еще. Как абсолютное большин-
ство людей старшего и среднего по-
коления, 30 лет назад была обманута 
государством, которое наделило 
меня «красивыми бумажками», по-
сулив большие барыши. Многие мои 
знакомые продали свои ваучеры 
скупщикам, а я сдала в чековый ин-
вестиционный фонд, который канул 
в никуда…

Ю. СЛАНОВА, журналист: 
− Я лично несколько раз натыка-

лась на компании, которые строят 
бизнес по принципу финансовой 
пирамиды, в годы учебы в универ-
ситете, когда искала подработку. 
«Требуется секретарь в офис», «Под-
работка для студентов и пенсионе-
ров» − вот такие объявления можно 
встретить на просторах Интернета. 
На остановках их тоже видела, но 
в последнее время замечаю реже. 
Когда приходишь к ним на собеседо-
вание, выясняется, что прежде чем 
приступить к работе, нужно пройти 
обучение. Это еще ладно, такое мо-
гут требовать практически в любом 
направлении. Но обучение платное! 
Сразу же возникает вопрос, почему? 
Далее говорят, что договор о трудо-
устройстве платный! Снова хочется 
спросить, почему? Конечно, такие 
требования меня насторожили, и, 
поразмыслив, я пришла к выводу, что 
работать толком я не буду, а отдавать 
просто так деньги непонятно кому и 
непонятно зачем, я не хочу. 

16 ИЮНЯ 2021 ГОДА
СРЕДА 
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Квалифицированные 
кадры для 
строительной отрасли

Плантация спаржи
на земле Осетии

восход  4:18
заход  19:40

долгота дня  15:22

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
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ИЗ ПЕРВЫХ РУК ИЗ ПЕРВЫХ РУК ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 16 июня 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, без 

существенных осадков. Температура воздуха по республике 
25–30 градусов тепла, во Владикавказе – 26–28 градусов тепла. 

ПОДПИСКА-2021ПОДПИСКА-2021

Óâàæàåìûå ÷èòàòåëè «ÑÎ»!
Продолжается под-

писка на второе полу-
годие 2021 года.

Идя навстречу по-
желаниям наших под-
писчиков из числа 
льготной категории 
граждан, редакция «Северной Осетии» 
совместно с УФПС «Почта России» по 
РСО–А снизили стоимость льготной под-
писки, которая составляет 1280 руб. 52 
коп., до 1088 руб. Акция продлится до 17 
июня 2021 г. Спешите оформить подписку 
по сниженной цене!

Оформить подписку можно в любом 
почтовом отделении связи или дома у 
своего почтальона.

Оставайтесь с нами! Наш индекс 53922.
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Вместе мы – Россия!

12 июня вся страна отметила главный государственный праздник – 
День России.

Организаторами праздничных мероприятий во 
Владикавказе, в Центральном парке культуры и 
отдыха им. К. Хетагурова, выступили Министерство 
по вопросам национальных отношений республики, 
СОГУ и ВТЭТ.

Всех участников поприветствовал министр по 
вопросам национальных отношений РСО–А Аслан 
Цуциев:

«День России – один из самых «молодых» госу-
дарственных праздников в нашей стране, празд-
ник, объединяющий миллионы сердец в единый и 
сильный народ, – отметил он. – Сегодня Россию 
считают своей родиной 193 народа. Многонацио-
нальность России нашла свое отражение в нашей 
небольшой республике. В Северной Осетии про-
живают представители около 100 народов. У нас 
более 30 национально-культурных обществ».

Руководитель межнационального общественного 
движения «Наша Осетия» Вячеслав Лагкуев рас-
сказал собравшимся о том, что в прошлом году в 
Москве состоялось вручение всероссийской премии 
«Гордость российской нации». Примечательно, что 
из 30 тысяч общественных организаций РФ в номи-
нации «За укрепление единства межнационального, 
межконфессионального согласия» первое место 

присудили движению «Наша Осетия».
Концертная программа началась с исполнения 

Гимна России. Продолжилась танцевальными и 
вокальными выступлениями представителей на-
ционально-культурных обществ. Прозвучали музы-
кальные композиции о Родине на разных языках, 
песни «От Волги до Енисея», «Смуглянка», «Любо, 
братцы», «Комбат». Ярким моментом праздника 
стал флэшмоб под фонограмму песни в исполнении 
Софии Ротару «Родина моя» – волонтеры выстро-
ились в форме контурной карты России, держа в 
руках шары цветов российского триколора.

«Для нас, как для будущих художников, Россия и 
Осетия – это, прежде всего, Родина, – поделились 
своими впечатлениями студентки СОГУ Айшат и 
Диана, – прекрасная и неповторимая своей при-
родой, культурой, своими людьми. Мы очень любим 
нашу страну и счастливы ощущать себя частью 
единого целого под гордым именем Россия».

Врио Главы РСО–А Сергей Меняйло поздравил 
жителей республики со знаменательной датой пе-
ред большим концертом, которым во Владикавказе 
завершились праздничные мероприятия. Концерт-
ная площадка развернулась на Площади Свободы.

– Сегодня один из самых главных государ-

ственных праздников – День России! Мы все с 
вами, жители Осетии, чувствуем себя частицей 
большого, мощного, великого государства. Испо-
кон веков нашей истории выходцы из Северной 
Осетии прославляли и прославляют наши вели-
кую Родину. Сегодня мы особо чувствуем, что мы 
все вместе. Мы гордимся своей малой родиной, 
народом, историей! Мы гордимся нашей страной! 
Мира всем, добра и процветания! – сказал руково-
дитель республики. Для жителей и гостей Северной 
Осетии на открытой сцене выступил прославлен-
ный коллектив государственного академического 
Кубанского казачьего хора. В празднике также 
принял участие мужской хор национальной песни 
под руководством Ольги Джанаевой.

Люди не выбирают место своего рождения на 
земле. Они могут жить в разных странах, иметь 
разный цвет кожи, говорить на разных языках, но 
слова Родина, Отечество, Отчизна – святые для 
каждого. Для нашего народа все эти понятия за-
ключены в одном слове – РОССИЯ!

Марат ГАБУЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ЭХО ПРАЗДНИКАЭХО ПРАЗДНИКА

Акцент на решение 
актуальных проблем
Ардонский район стал третьим районом, где по пору-

чению врио Главы РСО–А Сергея МЕНЯЙЛО состоялось 
выездное заседание правительства республики. Под 
председательством врио Председателя Правительства 
республики Таймураза ТУСКАЕВА были обсуждены 
ключевые вопросы социально-экономического  раз-
вития муниципалитета, реализации национальных 
проектов и государственных программ, в том числе 
федерального проекта «Формирование комфортной 
городской среды», и функционирования жилищно-
коммунального комплекса на территории района.

Глава АМС Ардонского рай-
она Заурбек Магомедов до-
ложил о деятельности органа 
местного самоуправления за 
2020 год. Исполнение бюд-
жета по доходам составило 
101,4%, налоговые доходы 
получены в объеме 115,3% к 
бюджетным назначениям. В 
абсолютном выражении нало-
говые и неналоговые доходы 
консолидированного бюджета 
по сравнению с показателями 
предыдущего года увеличи-
лись на 16 млн 238,6 тысячи 
рублей.

Докладчик привел цифры, 
характеризующие состояние 
агропромышленного комплек-
са, образования, здравоохра-
нения, дорожного хозяйства, 
строительства, жилищно-ком-
мунального хозяйства, культу-
ры и спорта. В частности, он от-
метил, что на территории рай-
она действуют 165 крестьян-
ско-фермерских хозяйств и 
сельскохозяйственных произ-
водственных кооперативов, а 
также 308 арендаторов. Мно-
гие получили господдержку 
в виде грантов и субсидий. В 
районе активно реализуются 
нацпроекты и государствен-
ные программы, в рамках кото-
рых возводятся и капитально 
ремонтируются социальные 
объекты, строятся дороги и 
тротуары, благоустраиваются 
общественные территории, а 
также улучшаются жилищные 
условия граждан – молодых 
семей и детей-сирот.

Заурбек Магомедов озву-
чил и проблемы, в решении 
которых требуется поддержка 
правительства республики. В 
настоящее время у районной 
администрации есть серьез-
ные претензии к подрядной 
организации, ведущей стро-
ительство спортивного ком-
плекса в Ардоне, по темпам и 
качеству работ и срокам пред-
ставления исполнительной 
документации. 

Актуальным вопросом яв-
ляется строительство ФАПа в 
поселке Бекан. Поселок рас-
положен на расстоянии десяти 
километров от райцентра, в 
непосредственной близости 
проходят федеральные ав-
тодороги «Транскам» и «Кав-
каз», расположены несколько 
сельскохозяйственных пред-
приятий, а также зоны отды-
ха для жителей нескольких 
районов. Таймураз Тускаев 
поручил республиканскому ми-
нистерству здравоохранения, 
министерству строительства 
и архитектуры, ГКУ «Управ-
ление капитального строи-
тельства РСО–А» проработать 

вопрос строительства ФАПа 
в поселке Бекан в рамках го-
спрограммы.

Заурбек Магомедов обра-
тился к премьер-министру с 
просьбой предоставить рай-
ону субсидии на дорожную 
деятельность с разбивкой на 
три года, чтобы провести ре-
монтные работы на автодороге 
«Нарт – Фиагдон – Рассвет». 
Участок протяженностью 8,6 
километра давно вызывает на-
рекания со стороны жителей 
района, а его ремонт позволит 
не только снизить социальную 
напряженность, но и обеспечит 
транспортную доступность со-
циальных учреждений и сель-
хозпредприятий. Кроме того, 
автодорога «Нарт – Фиагдон 
– Рассвет» может стать связу-
ющим звеном между крупными 
региональными дорогами и 
кратчайшим туристическим 
путем из центральной части 
республики в горное ущелье.

Выступивший на заседании 
врио первого заместителя 
Председателя Правительства 
РСО–А Мурат Агузаров отме-
тил, что приоритеты в деятель-
ности органов местной власти 
следует смещать в сторону 
проблем, которые не решают-
ся годами. Например, по сегод-
няшний день нет конкретики в 
вопросах, связанных с очист-
ными сооружениями в Ардоне: 
не известны ни сроки модер-
низации, ни федеральная про-
грамма, в рамках которой она 
может быть проведена. Агуза-
ров также обратил внимание 
районной администрации на 
необходимость повышения 
эффективности работы с об-
ращениями граждан. А врио 
первого заместителя Предсе-
дателя Правительства РСО–А 
Алан Ужегов подчеркнул, что 
руководству муниципалите-
тов следует чаще поднимать 
злободневные вопросы на за-
седаниях правительства: чем 
раньше они будут озвучены, 
тем быстрее решены.

На заседании обсудили 
вопросы функционирования 
жилищно-коммунального ком-
плекса Ардонского района и 
реализации федерального 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды». 

По итогам заседания пра-
вительства республики был 
сформирован комплекс по-
ручений, направленных на ре-
шение актуальных проблем 
Ардонского района.

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
(С полной версией материала 
можно ознакомиться на сайте 

газеты sevosetia.ru).

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВОСЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

В минувшую субботу в Эльхотове состоялась 
третья межрегиональная сельскохозяйственная 
выставка-демонстрация «День поля РСО–А-2021!» 
Это – профессиональное событие аграрной 
отрасли, демонстрирующее последние разработки 
в области селекции, семеноводства, агрохимии и 
сельскохозяйственной техники.

Впервые традиционная выстав-
ка-демонстрация стала межрегио-
нальной, поскольку сюда прибыли 
сельхозтоваропроизводители не 
только Северной Осетии, но и  Южной 
Осетии, а также республик Север-
ного Кавказа. Хозяева постарались 
сделать атмосферу мероприятий 

праздничной, включив в его програм-
му концертные номера на специально 
сооруженной для этого площадке.

К собравшимся – представите-
лям производителей сельскохозяй-
ственной техники, оборудования, 
семян, удобрений, средств защи-
ты растений Северо-Кавказского 

и Южного федеральных округов с 
приветственным словом обратились 
врио председателя правительства 
республики Таймураз Тускаев, врио 
министра сельского хозяйства и про-
довольствия Казбек Вазиев, глава 
Кировского района Борис Накусов. 
Они же осмотрели представленные 
выставочные образцы. Как рассказа-
ли представители компаний, техника, 
оборудование, семена, химические 
средства защиты растений предо-

ставляются на льготных условиях. 
Сами образцы – последнее слово 
науки и техники российского и за-
рубежного производства. Трактора, 
комбайны, посевные и почвообраба-
тывающие машины, доильные аппа-
раты, семена, агрохимикаты.

Также были представлены образцы 
продукции сельхозтоваропроизводи-
телей Северной Осетии, которыми 
хозяева щедро угощали гостей.

Здесь же, на выставке-демонстра-

ции, были заключены несколько со-
глашений о поставках сельскохозяй-
ственной техники аграриям Северной 
Осетии и соседних республик.

– Такие мероприятия – очень удоб-
ная форма общения поставщиков 
техники и материалов с сельхозто-
варопроизводителями, – проком-
ментировал врио министра сельского 
хозяйства и продовольствия Север-
ной Осетии Казбек Вазиев, – здесь 
непосредственно видно, что лучше 
приобрести и на каких условиях. 
Причем представлена практически 
вся номенклатура поставляемых 
промышленных изделий. На выстав-
ке-демонстрации находятся пред-
ставители 27 фирм поставщиков 
сельскохозяйственной техники, 24 
– семян, удобрений и агрохимикатов, 
5 – оборудования для животновод-
ства, а также продукция 42 местных 
производителей продовольствия. 
Представлены 97 образцов техники.

Выставки позволили аграриям 
лучше определиться с приобретени-
ем необходимого. За последние три 
года с помощью механизмов лизинга 
и льготных кредитов нашими хозяй-
ствами приобретено 554 единицы 
техники на сумму 2,5 миллиарда ру-
блей. Сегодня наши сельхозтоваро-
производители могут своими силами 
проводить весь комплекс агротехни-
ческих мероприятий на современном 
технологическом уровне.

 Сергей СУАНОВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ПОЛЕ ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Алан Огоев подчеркнул, что 
сегодня главный вектор развития 
вуза – стать драйвером инноваци-
онного роста республики.

– Мы открываем новые отделе-
ния и направления, формируем 
вокруг себя широкий круг пар-
тнёрств. Это позволит опера-
тивно реагировать на запросы 
экономики, своевременно закры-
вая потребности в технологиях, 
исследованиях и квалифициро-
ванных кадрах. Решение постав-
ленных задач направлено на пре-
вращение Северо-Осетинского 
государственного университета в 
опорный вуз региональной эконо-
мики. Стратегия развития универ-
ситета позволяет нам уверенно 
двигаться по пути превращения 
из классического учебного за-
ведения в университет нового 
поколения, где будут представ-
лены научное, образовательное, 
предпринимательское и иннова-
ционное направления, – резюми-
ровал он.

Также гости ознакомились с 
работой центра молодежного ин-
новационного творчества FabLab 
Alania и центра коллективного 
пользования «Физика и техноло-
гия наноструктур», находящихся 
на базе университета.

Фонд «Сколково» – некоммер-
ческая организация, созданная 
по инициативе президента России 
в сентябре 2010 года. Его цель 
– создание экосистемы, благо-
приятной для развития предпри-
нимательства и исследований в 
таких областях, как энергоэф-
фективность и энергосбереже-
ние, передовые промышленные 
и космические, биомедицинские, 
стратегические компьютерные 
технологии и программное обе-
спечение.

Пресс-служба Главы и 
Правительства РСО–А.

Äðàéâåð ðîñòà.
Èííîâàöèîííîãî

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА

Как строим
и ремонтируем?
В администрации Алагирского района состоялась 

рабочая встреча заместителя председателя прави-
тельства республики Игоря КАСАБИЕВА с руково-
дителями подрядных организаций, которые ведут 
на территории района строительные, ремонтные 
и дорожные работы. Во встрече участвовали врио 
заместителя председателя Комитета дорожного хо-
зяйства РСО–А Игорь ДЗАМПАЕВ, врио начальника 
ГКУ «Управление капитального строительства» Ти-
мур ДЗИТОЕВ и его заместитель Валерий ТУСКАЕВ, 
а также представители АМС Алагирского района.

  В начале диалога Игорь Касабиев отметил, что встреча 
проводится по поручению врио Главы республики Сергея 
Меняйло, ее главной целью является ознакомление с ходом 
работ и в случае выявления проблем – оказание помощи.  О 
ходе строительства объектов участников встречи проинфор-
мировали директор ООО «Мега-Недвижимость» Светлана 
Добаева, директор ООО «Русбилд» Роланд Козаев, ди-
ректор ООО «Стройрусь» Руслан Гетагазов, инженер ООО 
«Алания» Сослан Кочиев и другие руководители подрядных 
организаций. Разговор шел о капитальном ремонте Дома 
культуры в Суадаге, спортзалов в Бирагзангской и Црауской 
школах, а также лечебных учреждениях в Црау и Дзуарикау, 
о реставрации родовых башен Кадзаевых и Хестановых 
в высокогорных селениях, обеспечении электроэнергией 
высокогорных поселений Дагом и Донисар, восстановлении 
Зругской церкви, ремонте Дома-музея Коста Хетагурова в 
Наре и работах на других объектах. По ряду вопросов Игорь 
Касабиев дал соответствующие поручения заместителю 
главы АМС района Герману Гагиеву, начальнику отдела 
капитального строительства АМС района Зарине Батаговой 
и другим участникам встречи.

  Отдельным блоком встречи прошло обсуждение дорожно-
го строительства. И. Касабиев отметил, что автомобильные 
дороги Алагирского района составляют четвертую часть 
автотранспортных артерий республики. Это налагает особую 
ответственность на организации, ведущие строительство и 
капитальный ремонт дорог. Особое внимание должно быть 
уделено темпам и качеству работ. На сегодняшний день 
автодорога «Алагир – Ход – Дигора» готова на 30 процентов, 
автодорога «Алагир – Црау – Урсдон» – на 35 процентов. Под-
рядные организации должны сдать объекты в эксплуатацию 
в указанные в паспортах сроки.

Зампред правительства призвал всех руководителей под-
рядных организаций подготовить и направить в ГКУ «Управ-
ление капитального строительства РСО–А» подробные 
графики работ. Основное назначение документа – планиро-
вание последовательности и сроков, расчет затрат времени, 
количества работников. Он отметил, что очередная встреча с 
руководителями строительных организаций будет проведена 
через две недели. К этому времени должны быть готовы все 
документы и выполнены поручения.

  Рабочая встреча завершилась приемом граждан Алагир-
ского района, который провел Игорь Касабиев.

Т. МОИСЕЕВА.

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА УПОРНЫЙ ТРУД

Врио Главы РСО – А Сергей МЕНЯЙЛО вручил 
государственные награды выдающимся 
представителям республики за особые успехи в 
трудовой и общественной деятельности.

Церемония была приурочена к Дню 
России и прошла в Доме правитель-
ства. Высоких наград и званий удо-
стоились 14 человек.

«Разрешите поздравить вас с се-
годняшним большим государствен-
ным праздником – Днем России! У 
каждого гражданина нашей страны 
он вызывает гордость за принадлеж-

ность к великой державе, к единой 
российской нации. Для меня большая 
честь, дорогие друзья, вручить вам 
ваши заслуженные награды и лично 
поблагодарить за упорный труд. Вы 
верой и правдой служите своему
Отечеству и республике. Отрадно, 
что сегодня есть люди, которые де-
лают нашу страну лучше, сильнее», 

– отметил Сергей Меняйло, поблаго-
дарив собравшихся за вклад в раз-
витие республики и страны и пожелав 
им крепкого здоровья, благополучия, 
успехов в жизни и работе.

Ордена Дружбы за заслуги в раз-
витии отечественной культуры и ис-
кусства, многолетнюю плодотворную 
деятельность врио Главы РСО-А вру-
чил художественному руководителю 
Академического русского театра 
имени Евгения Вахтангова Владими-
ру Уварову и художественному руко-
водителю камерного хора «Алания» 
Агунде Ходовой. Указы о награжде-

нии были подписаны Президентом РФ 
Владимиром Путиным.

Почетное звание «Заслуженный 
работник культуры Российской Фе-
дерации» присвоено главному балет-
мейстеру заслуженного ансамбля 
народного танца «Горец» Горского 
государственного аграрного универ-
ситета Юрию Алборову. Благодар-
ность Президента России объявлена 
артисту Камерного оркестра Госу-
дарственной филармонии РСО – А 
Борису Кокаеву.

За заслуги перед республикой и 
многолетнюю плодотворную деятель-
ность медалью «Во Славу Осетии» 
награжден член Совета ветеранов 
войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов Север-
ной Осетии Юрий Титаренко.

Указом врио Главы Северной Осе-
тии почетное звание «Народный поэт 
РСО–А» присвоено члену Союза пи-
сателей России Казбеку Торчинову.

Заведующий кафедрой физики 
конденсированного состояния СОГУ 
им. К.Хетагурова Тамерлан Магкоев 
удостоен почетного звания «Заслу-
женный деятель науки РСО-А».

За заслуги в области здравоохра-
нения и высокий профессионализм 
почетное звание «Заслуженный врач 
РСО–А» присвоено челюстно-лицево-
му хирургу РКБ Элине Дзиовой.

Среди награжденных – главный 
специалист-эксперт отдела эпидеми-
ологического надзора Роспотребнад-
зора республики Елена Караева. Она 

получила почетное звание «Заслу-
женный работник здравоохранения 
РСО – А».

За заслуги в области журналистики 
и высокий профессионализм главный 
редактор газеты «Вести Дигории» 
Тамерлан Корнаев удостоен почет-
ного звания «Заслуженный журналист 
РСО–А».

Председатель Северо-Осетинской 
республиканской организации «Об-
щероссийский профсоюз работников 
автотранспорта и дорожного хозяй-
ства» Хаджи-Мурат Габуев удосто-
ен почетного звания «Заслуженный 
работник транспорта РСО–А».

За заслуги в области библиотечного 
дела в республике почетное звание 
«Заслуженный работник культуры 
РСО–А» присвоено заведующему 
отделом Национальной научной би-
блиотеки Фаризе Басиевой.

Начальник цеха тугоплавких метал-
лов № 8 акционерного общества «По-
бедит» Валерий Морозов удостоен 
звания «Заслуженный металлург 
РСО–А».

Также Указом Президента РФ за 
заслуги в укреплении законности, 
защите прав и интересов граждан, 
многолетнюю добросовестную работу 
медали ордена «За Заслуги перед
Отечеством» I степени удостоен 
Председатель Конституционного  
суда РСО–А Станислав Кесаев.

Наталья ГАЦОЕВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ПРИЗНАНИЕПРИЗНАНИЕ

Марат БАСИЕВ, кандидат юридических 
наук, доцент кафедры государственного 
права СОГУ им. К.Л. Хетагурова:

«12 июня наша страна отмечает один из 
базовых государственных праздников – День 
России. История данного события началась в 
1990 году, когда именно в этот день на первом 
съезде народных депутатов была принята Де-
кларация независимости РСФСР.

Если говорить о символичности праздника, то 
он свидетельствует о нашем государственном 
единстве. Именно единство в многообразии 
– это то, что нас характеризует: вот уже на 
протяжении нескольких столетий все народы 
России соединены общей судьбой и живут од-
ной дружной семьей. Нам есть чем гордиться, 
много славных результатов было достигнуто, 
немало трудностей и испытаний успешно пре-
одолены благодаря коллективным усилиям 
многонационального народа России.

В современном мире мы должны оставаться 
сплоченными, поскольку в этом залог будущих 
успехов. Чувство патриотизма, лежащее в 
основе единства, необходимо с юных лет при-
вивать подрастающему поколению.

От себя хочу поздравить всех нас с этим важ-
нейшим праздником и пожелать мира и добра!»
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Общение с избирателями 
в ежедневном режиме

Â òå÷åíèå ïÿòè ëåò, ñ ìîìåíòà èçáðàíèÿ äåïóòàòîì Ãîñóäàðñòâåííîé 
äóìû, Àðòóð Áîðèñîâè÷ Òàéìàçîâ ïðîâîäèò àêòèâíóþ è ïëîäîòâîðíóþ 

ðàáîòó â ðåãèîíå è íà ôåäåðàëüíîì óðîâíå

Çàêîíîòâîð÷åñêàÿ äåÿòåëüíîñòü
Являясь заместителем председателя Комитета Государ-

ственной думы по физической культуре, спорту, туризму 
и делам молодежи, ведет активную работу над совер-
шенствованием законодательства в сфере физкультуры, 
спорта, молодежной политики, внутреннего и въездного 
туризма. За время работы в должности депутата Госдумы 
Артур Таймазов внес на рассмотрение 16 проектов феде-
ральных законов, 8 из которых приняты, над остальными 
продолжается работа.

В 2019 году в рамках работы над проектом федерального 
бюджета финансирование системы поддержки фермеров 
и развития сельской кооперации для РСО–А увеличено с 
25 миллионов до 124,3 миллиона рублей.

Годом ранее, в результате встреч в Министерстве 
сельского хозяйства Российской Федерации, решен во-
прос увеличения объема федерального финансирования 
на реализацию подпрограммы «Устойчивое развитие 
сельских территорий», в частности, для реконструкции 
водопроводных сетей в селах Пригородного и Ардонского 
районов с объемом финансирования 759,2 млн рублей. Об-
щая протяженность реконструированных водопроводных 
сетей составила свыше 190 километров.

Ðàáîòà ñ íàñåëåíèåì
За этот период осуществлено 40 приемов граждан и бо-

лее 100 встреч с населением как в городе Владикавказе, 
так и в районах республики. В ходе работы рассмотрено 
свыше 2500 обращений различной тематики. 80% обратив-
шихся получили положительные ответы.

Ïàðòèéíàÿ äåÿòåëüíîñòü
Будучи членом партии «Единая Россия», Артур Борисо-

вич курирует реализацию партийного проекта «Городская 
среда». Проект реализуется во Владикавказе и районах 
республики. Одним из наиболее значимых объектов благо-
устройства в 2020 году стал Центральный парк имени Ко-
ста Левановича Хетагурова. В 2020 году в рамках проекта в 
Северной Осетии благоустроено 127 дворовых территорий 
и 38 общественных зон, из них во Владикавказе – 110 дво-
ров и 16 общественных территорий.

В 2021 году в Северной Осетии благоустраивается 42 
общественные и 88 дворовых территорий. Участниками 
программы выступают все районы республики. Всего до 
2024 года будут благоустроены 157 общественных и 632 
дворовых территории. 

Также в результате работы с обращениями граждан, 
поступивших на рассмотрение к Артуру Борисовичу, в 
республике установлены 9 детских и 8 современных спор-
тивных площадок. 

Äåòñêèé îòäûõ
«Горячей» темой для Осетии стал пожар на заводе 

«Электроцинк». Это послужило причиной закрытия пред-
приятия. Артур Таймазов взял на себя обязательства по 
содержанию и обеспечению функционирования одного 
из социальных объектов, находившихся ранее на балансе 
«Электроцинка». Так, детский оздоровительный лагерь 
«Металлург» стал частью Северо-Кавказского ресурс-
ного центра поддержки добровольчества «Доброволец 
Кавказа». Благодаря личной воле Таймазова профиль 
учреждения сохранен. Также удалось сохранить рабочие 
места и обеспечить более 800 детей качественным летним 
отдыхом. Летом 2021 года лагерь «Металлург» вновь при-
мет школьников республики.

Продолжая тему детского отдыха, необходимо отметить 
ежегодную благотворительную акцию, организуемую депу-
татом Таймазовым совместно с Российской самолетостро-
ительной компанией «МиГ», в рамках которой в пансионате 
«Зенит» Республики Крым ежегодно отдыхают 30 детей 
из Республики Северная Осетия – Алания, отличившихся 
в различных сферах.

Äîáðîâîëü÷åñòâî
Большая работа проведена и в направлении развития и 

формирования инфраструктуры для объединения добро-
вольчества на Северном Кавказе. 

В 2018 году по инициативе Таймазова создан первый на 
Северном Кавказе ресурсный центр поддержки «Добро-
волец Кавказа». 

На открытие во Владикавказ прибыли известные обще-
ственные деятели, депутаты Госдумы, артисты и спор-
тсмены. Впервые такой «звездный десант» высадился 
на территории республики, чтобы выразить поддержку 
добровольческому сообществу региона, а также принять 
участие в слете волонтеров СКФО «Добрая воля Кавка-
за», общая численность которых составила более 3000 
человек. 

На Всекавказском форуме «Машук-2018» благодаря 
поддержке депутата была создана первая за всю историю 
форумных кампаний Росмолодежи площадка ресурсного 
центра, совместно с проектом Федерального агентства 
по делам национальностей «Про РФ», в рамках которой 
всем участникам форума была предоставлена возмож-
ность получить ресурсную поддержку своих проектов 
независимо от того, станут они победителями или нет. В 
ходе работы 11 проектов из РСО–А получили грантовую 
поддержку. Главным гостем площадки стал Президент 
России Владимир Путин.

Благодаря поддержке Артура Таймазова на базе 

ресурсного центра стало возможным открытие центра 
правовой помощи, где на регулярной основе ведется при-
ем граждан, попавших в сложную жизненную ситуацию, 
для получения бесплатных консультаций профессиональ-
ными юристами.

На сегодня ресурсный центр нарастил материально-
техническую базу, что позволило проводить больше об-
разовательных мероприятий, направленных на получение 
добровольцами новых компетенций. Проводится большое 
количество мероприятий для молодежи и детей, в числе 
которых рождественские представления для малышей из 
малоимущих семей. 

Благодаря активной работе стратегическими партне-
рами ресурсного центра стали: на федеральном уровне – 
Ассоциация волонтерских центров (АВЦ), Всероссийская 
общественная организация «Российское экологическое 
общество», Всероссийское общественное движение «Во-
лонтеры Победы» и другие.

Ïàíäåìèÿ
В сложный для страны и мира период волонтеры 

ресурсного центра приняли участие в мероприятиях, на-
правленных на оказание помощи людям, пострадавшим в 
результате пандемии коронавируса COVID-19. 

По инициативе Артура Таймазова более 1500 семей со 
всей республики получили продуктовые наборы. Акцент 
при распределении продуктов был сделан на семьях, 
оставшихся без дохода, из-за ситуации с распространени-
ем коронавируса. В ходе четырехдневной акции волонтеры 
развезли более 11 тонн мяса, 7 тысяч яиц и по 4 тонны 
картофеля и лука.

Также в период пандемии была оказана помощь ино-
странным студентам вузов республики. Более 450 ино-
странных студентов, лишенных возможности выходить 
за пределы общежитий, были обеспечены продуктовыми 
наборами. Организованные Таймазовым акции по раз-
возу продуктовых наборов малоимущим и нуждающимся 
гражданам республики своевременно позволили оказать 
помощь нескольким тысячам семей, что существенно сни-
зило социальную напряженность в регионе.

Острый вопрос, касающийся горячего питания медиков, 
стоящих на передовой борьбы с коронавирусной инфекци-
ей, был решен благодаря участию депутата и руководства 
Северо-Кавказского аграрно-технологического колледжа. 
Горячее питание удалось организовать для врачей Ардон-
ской районной больницы. Также в течение месяца было ор-
ганизовано трехразовое питание для врачей и водителей 
республиканской станции скорой помощи.

От имени Артура Таймазова 49 медицинских работников 
были удостоены благодарностей Государственной думы и 
денежных вознаграждений за вклад в борьбу с пандемией.

Ñïîðò
В октябре 2019 года во Владикавказе открылся Центр 

спортивной борьбы братьев Таймазовых. Главной целью 
является отбор талантливых, перспективных борцов и 
качественная подготовка олимпийского резерва по борь-
бе. На базе нового комплекса 30 юных атлетов не только 
оттачивают свое мастерство, но и проживают в комфорт-
ных условиях с учетом трехразового питания. Все это 
предоставляется спортсменам на безвозмездной основе.

В марте 2021 года от имени Артура Борисовича побе-
дители и призеры Чемпионата России по вольной борьбе 
были вознаграждены денежными премиями.

Сегодня воспитанники центра прославляют республику 
на российских и международных аренах. В общей сложно-
сти в копилке осетинских борцов 18 медалей высшего до-
стоинства, 9 серебряных и 11 бронзовых медалей. Особой 
гордостью Центра спортивной борьбы братьев Таймазовых 
является тот факт, что сразу два воспитанника представят 
нашу страну на Олимпийских играх в Токио.

Îáðàçîâàíèå
В феврале 2021 года по инициативе Таймазова во 

Владикавказе открылся Центр дополнительного обра-
зования для детей из малоимущих и многодетных семей 
республики. Главной задачей центра является получение 
дополнительного образования, направленного на повы-
шение уровня знаний, необходимых для успешной сдачи 
ЕГЭ и ОГЭ. На безвозмездной основе 2 раза в неделю по 
60 минут для детей из малоимущих и многодетных семей 
проводятся занятия по математике, русскому, английскому 
языкам, истории. Педагогический состав сформирован из 
профессиональных педагогов. Количество обучающихся 
составляет 130–150 человек.

Депутат Госдумы Таймазов предложил также органи-
зовать на базе центра бесплатные курсы по изучению 
осетинского языка для всех желающих.

Это не единственная инициатива парламентария в 
сфере образования. В течение 5 лет 17 студентов средних 
специальных учебных заведений республики, нашедших 
свое призвание в рабочих профессиях, получают именную 
стипендию Артура Таймазова.

Впереди нас ждет серьезный этап, но важно помнить, что 
главным в работе партии по-прежнему остается — прямое 
общение с людьми, детальное изучение запросов наших 
граждан, их нужд, проблем, незамедлительное реагиро-
вание на них, защита и помощь, а это возможно только в 
ежедневном режиме общения с населением и открытом и 
эффективном взаимодействии с местными органами власти.

Главный итог – то, 
что удалось помочь людям 

Î ðàáîòå äåïóòàòà Ãîñóäàðñòâåííîé äóìû Ôåäåðàëüíîãî ñîáðàíèÿ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè 
Çóðàáà Ãàéîçîâè÷à ÌÀÊÈÅÂÀ çà ïåðèîä ñ 2016-ãî ïî 2021 ãîä

Зураб Гайозович Макиев был 
избран в Государственную 
думу РФ в 2016 году в составе 
федерального списка 
кандидатов, выдвинутого 
Всероссийской политической 
партией «Единая Россия» 
по североосетинской 
региональной группе. Состоит 
в комитете Государственной 
думы по экономической 
политике, промышленности, 
инновационному развитию и 
предпринимательству. Член 
президиума Генерального 
совета партии «Единая 
Россия», руководитель 
межрегионального 
координационного совета 
партии в Северо-Кавказском 
федеральном округе. 
Основатель благотворительного 
фонда «ФАРН». 

«Уважаемые избиратели, дорогие мои 
земляки! 

Благодарю вас за оказанное мне доверие 
при выборе депутатом Государственной 
думы Федерального собрания Российской 
Федерации осенью 2016 года. Я всегда помню 
о нем и стараюсь его оправдать.

Хотел бы представить вам отчет по итогам 
пяти лет работы в Государственной думе 
Федерального собрания Российской Феде-
рации 7-го созыва. Оглядываясь назад, могу 
уверенно сказать, что большинство задач, с 
которыми я шел в Госдуму, удалось решить. 
Но есть еще над чем работать. За то многое, 
что было сделано, хочу поблагодарить жи-
телей республики, глав администраций всех 
муниципальных образований, актив местных 
партийных организаций «Единой России», 
волонтеров и неравнодушных граждан. Ваша 
поддержка всегда была большим стимулом 
в работе.

С уважением Зураб Макиев».

Ðàáîòà â Ãîñóäàðñòâåííîé äóìå
В 2016 году Зураб Гайозович Макиев вошел в 

состав Комитета по экономической политике, 
промышленности, инновационному развитию 
и предпринимательству ГДРФ. Состоит в депу-
татских группах по связям с парламентами ряда 
зарубежных стран. Входит в состав депутаций 
Государственной думы в постоянных делегаци-
ях Федерального собрания Российской Федера-
ции в Парламентской Ассамблее Организации 
Договора о коллективной безопасности (ПА 
ОДКБ). Член президиума Генерального совета 
партии «Единая Россия». В 2016 году возглавил 
Межрегиональный координационный совет 
партии «Единая Россия» в Северо-Кавказском 
федеральном округе. 

В 2021 году по инициативе Зураба Макиева 
и благодаря руководителю фракции «Единая 
Россия» в Государственной думе РФ Сергею 
Неверову, удалось заручиться поддержкой 
Президента РФ Владимира Путина в решении на 
федеральном уровне вопроса поддержки жертв 
теракта в Беслане в 2004 году. В 2021–2023 го-
дах на эти цели направят более 125 млн рублей 
из федерального бюджета. Пострадавшие смо-
гут получать необходимую медицинскую помощь 
системно: проходить медико-социальную реа-
билитацию за пределами страны, приобретать 
санаторно-курортные путевки.

Депутат активно участвовал в принятии 
важного для Северной Осетии Федерального 
закона «О государственном регулировании 
производства и оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потребления (распития) 
алкогольной продукции». Законом вводится 
понятие «биоэтанол» и определяется порядок 
лицензирования производства, хранения и 
поставок этого денатурированного этилового 
спирта. Правовое регулирование производства 
и оборота экологически безопасной добавки к 
бензину дает возможность перепрофилировать 
около полутора десятков действующих и про-
стаивающих спиртопроизводящих предприятий 
республики. Это дает положительный импульс 
развития не только в промышленном секторе, 
но и в других социально важных сферах Север-
ной Осетии.

Ðàáîòà ïî ôåäåðàëüíûì 
ïàðòèéíûì ïðîåêòàì

С 2016 года Зураб Макиев является координа-
тором федерального проекта «Культура малой 
родины» партии «Единая Россия» в Северной 
Осетии. В рамках проекта удалось провести 
капитальный ремонт в домах культуры города 
Дигоры и селения Цалык. Еще 41 республикан-
ский ДК получили необходимые музыкальные 
инструменты, мебель, световое и звуковое 
оборудование. Всего на эти цели в Северную 
Осетию из федерального бюджета было на-
правлено 30,3 млн рублей. 

В рамках того же проекта проводится и капи-
тальный ремонт единственного в республике 
театра юного зрителя «Саби». Очень важно, что 
благодаря этой программе стало возможным 
появление в репертуаре театра новых поста-
новок по мотивам «Нартского эпоса». За 4 года 
реализации проекта на территории республики 
для «Саби» удалось привлечь более 48 млн 
бюджетных средств.

В 2017 году по инициативе Зураба Макиева и 
по договоренности партии «Единая Россия» с 
представителями Правительства РФ Северная 
Осетия получила 27 новых, полностью оборудо-
ванных карет скорой помощи. Во время личных 
приемов жители районов республики жалова-
лись на то, что врачи слишком долго едут. О не-
обходимости обновить автопарк машин скорой 

помощи депутату говорили и на встречах с ме-
дицинскими коллективами. Этот вопрос был в 
числе первоочередных, Зураб Макиев обсуждал 
его с профильными комитетами Госдумы, донес 
до руководства партии. 

Ðàáîòà â ðåãèîíå
Главное в работе депутата – быть всегда ря-

дом со своими избирателями, регулярно лично 
общаться с людьми, слышать и решать их про-
блемы. Именно об этом просили Зураба Макиева 
жители республики во время предвыборных 
встреч, и именно этот принцип лежал в основе 
его депутатской деятельности. 

За время работы депутатом заявления и об-
ращения от граждан принимались в ходе личных 
приемов и встреч, а также помощниками в ходе 
приемов граждан, по электронной почте и на 
личных страницах в социальных сетях. Всего 
было получено около 2500 обращений. За все 
время было проведено около 300 приемов, 
депутат побывал в более чем 100 населенных 
пунктах Северной Осетии, даже в самых от-
даленных селах. 

Люди приходили с разными просьбами – от 
адресной и материальной помощи до оказания 
юридической консультации. Около 1000 чело-
век получили адресную поддержку от Зураба 
Макиева на оплату услуг жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, ремонт и строительство жилья, 
подведение коммуникаций, приобретение 
бытовой техники, продуктов питания, покупку 
лекарств, оплату проезда к месту лечения, а 
также различных медицинских процедур. Ока-
зывалась помощь и нуждающимся студентам с 
оплатой обучения и проживания.

В первую очередь депутат помогал детям-
сиротам, матерям-одиночкам, многодетным и 
малоимущим семьям из всех районов республи-
ки. С 2014 года тысячи детей из таких семей 
получают новогодние подарки. Ежегодно им 
оказывается помощь и со сбором в школу. А к 
Международному дню защиты детей нуждаю-
щимся семьям вручили сотни сертификатов на 
посещение детского парка аттракционов.

Более 100 единиц крупной бытовой техники 
было закуплено для нужд малоимущих жите-
лей республики. Регулярно проводится оплата 
задолженностей по коммунальным услугам, а 
также раздача продуктовых наборов. Зураб 
Макиев оказывал содействие и в выделении 
квот и госпитализации больных в зарубежные 
клиники Германии и Израиля, в федеральные 
медицинские учреждения г. Москвы, г. Санкт-
Петербурга, г. Ростова-на-Дону, г. Саки и т.д. 
Помогает он и в приобретении дорогостоящих 
лекарств.

На протяжении всего созыва депутатом 
активно поддерживались многочисленные 
общественные объединения и бюджетные уч-
реждения – более 100 организаций получили 
адресную материальную помощь. Например, 
республиканскому дому-интернату для пре-
старелых и инвалидов «Забота» удалось помочь 
оборудовать актовый зал дорогостоящей музы-
кальной техникой, а также решить ряд других  
бытовых вопросов. А маленькие пациенты эндо-
кринологического центра республики получили 
бесплатно дорогостоящие тест-полоски. 

Зураб Макиев часто помогал республикан-
ским школам, детским садам, учреждениям 
дополнительного образования с проведением 
ремонтных работ, закупкой оргтехники, мебели 
и необходимых расходных материалов. Напри-
мер, в МБОУ «СОШ № 21» г. Владикавказа был 
оснащен всей необходимой мебелью кабинет 
информатики, а в школе селения Бирагзанг 
заменены окна в спортивном зале. Детский сад 
селения Гизель получил в подарок полноценную 
игровую площадку. В детские сады в селении 
Ногкау были приобретены новые многоярус-
ные кровати и шкафы. Подобная помощь была 
оказана еще более 40 школам и детским садам 
республики.

Коллективам национальных ансамблей и 
культурных объединений оказывалась помощь 
в обновлении сценических костюмов, приоб-
ретении музыкальных инструментов, выезде 
на всероссийские и международные конкурсы 
и фестивали. Так, танцевальному ансамблю 
«Нартон» селения Заманкул была оплачена 
аренда зала на длительный срок и подарены 
национальные инструменты для обучения де-
тей игре на доули. Удалось помочь ансамблю 
и в оплате дорожных расходов для участия 
в международном танцевальном фестивале. 
Аналогичная помощь оказывалась еще около 
50 национальным ансамблям и культурным 
объединениям.

За отчетный период несколько миллионов 
рублей от депутата Госдумы получили спортив-
ные организации на обновление спортивного 
инвентаря, экипировки, выезды на междуна-
родные соревнования. Депутатом Госдумы вы-
плачиваются ежемесячные именные стипендии 
перспективным молодым спортсменам. Так, бла-
годаря поддержке Зураба Макиева клуб тяже-
лоатлетов с поражением опорно-двигательного 
аппарата смог обзавестись новым специально 
оборудованным залом для тренировок. Лестнич-
ный подъемный механизм в подарок от депутата 
получил тренажерный зал для лиц с ограни-
ченными возможностями, а детская хоккейная 
команда – новую спортивную экипировку.

Регулярно к Зурабу Макиеву обращались 
и представители талантливой молодежи Се-
верной Осетии, которые просили помочь им 
в выезде в другие страны (Китай, Италию, 
Испанию, Бельгию и Венгрию) для участия в 
различных фестивалях и конкурсах. Большой 
вклад депутат вносит и в развитие таких респу-
бликанских молодежных проектов, как форум 
«Ног Фалтар», патриотический клуб «Звезда», 
республиканское волонтерское движение. 
При его поддержке проводился стрит-арт-
фестиваль творческой лаборатории «Портал», 
неоднократно снимались короткометражные 
фильмы, записывались музыкальные компози-
ции молодых исполнителей.

За отчетный период в адрес депутата также 
поступали вопросы, касающиеся жилищных, 
трудовых споров, вопросов получения наслед-
ства, где требовалась квалифицированная 
юридическая помощь. Многие неравнодушные 
граждане обращались не только за помощью 
в личных делах, но и с предложениями по 
улучшению законодательной базы РФ, работы 
республиканских и городских служб. 

Ðàáîòà â ðàçãàð ïàíäåìèè COVID-19 
Во время пандемии коронавирусной инфек-

ции сотрудники благотворительного фонда 
«ФАРН», основателем которого является Зураб 
Макиев, вместе с волонтерами «Молодой гвар-
дии «Единой России» ежедневно раздавали 
сотни продуктовых наборов семьям, которые 
остались без заработка. До сих пор оказыва-
ется финансовая поддержка тем гражданам, 
которые остались без средств к существованию 
в разгар пандемии COVID-19.

Помощь от депутата получили и медики Се-
верной Осетии. Так, Республиканской клиниче-
ской больнице скорой помощи было передано 
4 портативных аппарата искусственной венти-
ляции легких и 20 комплектов многоразовых 
противочумных костюмов.

Îáùåñòâåííàÿ ðàáîòà
Зураб Макиев также вносит свой вклад в 

дело сохранения и развития осетинского языка 
и культуры. В этом направлении ежегодно при 
содействии благотворительного фонда «ФАРН» 
проводится республиканский творческий кон-
курс «Осетия – в сердце моем». За все годы про-
ведения в нем приняло участие более 5 тысяч 
детей в возрасте от 6 до 18 лет. А в канун Дня 
Победы проводился Республиканский конкурс 
чтецов, в котором участвовали 600 школьников. 
Регулярно оказывается поддержка в издании 
книг на русском и осетинском языках. Также в 
библиотеки Северной Осетии в подарок переда-
ются комплекты книг для пополнения фондов.

Благодаря принципиальной позиции Зураба 
Макиева республика смогла сохранить имя 
и бренд легендарной футбольной команды 
«Алания». В 2018 году к депутату обратились 
неравнодушные граждане республики, которые 
на одном из сайтов обнаружили объявление о 
продаже бренда ФК «Алания». В короткие сроки 
удалось заключить договор с автором объявле-
ния и при содействии мецената Игоря Дзуцева 
выкупить бренд, который в итоге остался у 
народа Северной Осетии. В том же году при их 
финансовой поддержке юношеская футбольная 
команда смогла провести сезон в III дивизионе 
российского первенства по футболу. Более 50 
перспективных ребят в возрасте от 15 до 20 
лет из Северной Осетии получили возможность 
сыграть в профессиональный футбол под зна-
менами футбольного клуба «Алания».

Жители Северной Осетии наверняка помнят 
историю возвращения в республику трех детей 
из Сирии и то, как депутат оказал поддержку 
двум осетинским военнослужащим.

Все перечисленное – лишь небольшая часть 
проделанной за прошедшие годы работы. Са-
мый главный ее итог – люди, которым действи-
тельно удалось помочь.



Удачный дуэт Карацева и Весниной
В конце прошлой недели завершился 

один из турниров «Большого шлема» – 
Открытый чемпионат Франции по теннису 
или «Ролан Гаррос». Естественно, что 
внимание болельщиков Осетии было 
приковано к выступлениям нашего 
теннисиста Аслана Карацева.

Сначала наш спортсмен дебютировал на «Ролан Гар-
росе» в одиночном разряде. В первом круге Аслан лег-
ко, в трех сетах – 6:3,6:4,6:4 обыграл американца Джен-
сона Бруксби, пробившегося из квалификации. Однако 
уже во втором раунде непреодолимой преградой для 
Карацева стал немец Филипп Кольшрайбер (132-е 
место в рейтинге). Теннисист из Германии оказался 
сильнее Аслана в упорном поединке, продолжавшемся 
3 часа, и выиграл в четырех сетах – 6:3,7:6(7:4),4:6,6:1. 
Затем осетинский теннисист объединился с россиян-
кой Еленой Весниной и впервые сыграл в смешанном 
разряде на турнире «Большого шлема».

В первом круге Карацев и Веснина легко разо-
брались с канадо-австралийской парой Дабровски/
Савилл – 6:4,6:2. Затем в четвертьфинале наш дуэт на 

тай-брейке преодолел сопротивление американской 
пары Меликар/Рам, победив в трех сетах – 6:7 (3:7),6:2, 
10:8. В полуфинале Аслан и Елена были сильнее гол-
ландского дуэта Схурс/Колхоф, выиграв в двух сетах 
– 6:4,6:1. Лишь англо-американская пара Солсбери/

Кравчик смогла остановить победное шествие россий-
ского дуэта. Карацев и Веснина уступили соперникам 
в трех сетах лишь на супертай-брейке – 6:2, 4:6, 5:10 
за 1 час и 17 минут. Новый российский дуэт, несмотря 
на поражение в финале, произвел в миксте настоя-
щий фурор своим отличным выступлением и вызвал 
много положительных откликов в теннисной среде. 
Этот успех особенно порадовал наших болельщиков 
в преддверие Олимпиады в Токио, где Аслан Карацев 
и Елена Веснина планируют продолжить выступление 
в паре. 

Ну, а в понедельник, 14 июня осетинский теннисист, 
поднявшийся в новом рейтинге с 26-го на 24-е место, 
успешно стартовал на теннисном турнире АТР в 
Лондоне. В первом круге соревнования в Англии наш 
спортсмен обыграл пробившегося из квалификации, 
чилийца Алехандро Табило (171-е место в рейтинге) в 
трех сетах – 3:6,6:4,6:2 за 1 час и 38 минут. Интересно 
отметить, что для Аслана это был первый матч на 
траве с 2015 года. Во втором круге Карацев сразился 
с британцем Кэмероном Норри…

Вячеслав СТЕПАНОВ.
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Тимур НАНИЕВ завоевал 
золотую медаль на 
чемпионате России по 
тяжелой атлетике в весовой 
категории до 109 кг. 

Атлет продемонстрировал макси-
мальный результат 390 кг (175 кг в 
рывке + 215 кг в толчке). Подгото-
вили спортсмена тренеры Руслан 
и Алан Наниевы. Третье место в 
этой же весовой категории занял 
подопечный Алана Бидеева Дми-
трий Гогичаев с результатом 373 кг 
(168+205). 

Артур Кабисов, который трени-
руется под руководством Хасана 
Тибилова, стал серебряным при-
зером в весовой категории до 102 
кг. Его результат в сумме составил 
365 кг (160 + 205) кг. 

Сослан Кокаев в категории свы-
ше 109 кг завоевал бронзовую ме-
даль, 395 кг (184 + 211). Этого атлета 
подготовили тренеры – Алан Нани-
ев и Сослан Гаглоев.

Еще одну бронзу в составе сбор-
ной Москвы завоевал Олег Хугаев, 
выступавший в весовой категории 
до 81 кг, результат  329 кг (148+181). 
Напомним, чемпионат России по 
тяжелой атлетике проходил в Хан-
ты-Мансийске.

Новый статус – новые возможности
Академия футбола 

«Алания» получила 
статус Регионального 
центра Российского 
футбольного союза. 

Технический инструктор 
РФС Сергей Темрюков вру-
чил директору Академии 
футбола «Алания» Роберту 
Битарову свидетельство о 
присвоении статуса Регио-
нального центра Российского 
футбольного союза, выдан-
ное Комиссией при прези-
денте РФС.

Отметим, в нашей стране 
система региональных цен-
тров внедрена и успешно 
функционирует более 10 лет.

Региональный центр – это 
лучшая школа региона, в 
которой сконцентрированы 
лучшие кадры, используют-
ся лучшие методики РФС, 
имеется вся необходимая 
инфраструктура. Деятель-
ность РЦ нацелена на подго-
товку спортсменов высокого 
класса для клубов и сборных 
команд России.

Северная Осетия – респу-
блика с богатой футбольной 

историей и традициями. Соз-
дание Регионального цен-
тра РФС даст возможность 
участвовать в различных 
проектах Российского фут-
больного союза, повышать 
квалификацию тренерского 
состава, знакомиться с пере-
довыми методиками, а также 
увеличить шансы на участие 
в элитных юношеских сорев-
нованиях.

«Теперь по программе РФС 
мы сможем не только осу-
ществлять подготовку тре-

неров. Нам еще будут предо-
ставляться и футбольные 
поля, и многие необходимые 
строения. Самое главное 
для меня – это Юношеская 
футбольная лига, в которой 
отныне будут участвовать 
наши воспитанники 2005–
2006 г.р. Проезд, питание и 
проживание будет осущест-
вляться за счет РФС. Это 
уже подразумевает участие в 
зоне «Центр» и игры с такими 
клубами и академиями, как 
«ЦСКА», «Спартак», «Локо-

мотив», «Зенит», с которыми 
наши ребята будут играть в 
одной лиге. Большой опыт 
будут получать и наши тре-
неры, и воспитанники ака-
демии. Прежде чем удалось 
наладить связь с Россий-
ским футбольным союзом, 
необходимо было выдержать 
все проверки. Каждый месяц 
к нам приезжали комиссии, 
мы должны были соответ-
ствовать многим критериям. 
Большие усилия приложи-
ли все тренеры академии. 
Прошло всего 9 месяцев со 
дня открытия нашего учреж-
дения, но сегодня отрадно, 
что мы не только получили 
статус Регионального центра 
РФС, но и вошли с нашими 
воспитанниками в список 
16 лучших команд России. 
Считаю, это большое дости-
жение, с каждым годом мы 
будем лишь улучшать наши 
результаты и готовить фут-
болистов в первую очередь 
для нашей главной коман-
ды», – поделился директор 
Академии футбола «Алания» 
Роберт Битаров. 

Ракетка просит помощи

Каждое утро в ранний час 
энтузиасты здорового образа 
жизни собираются в живописном 
парке рядом с Северо-Осетинским 
госуниверситетом им. К. Л. Хетагурова 
и устраивают баталии по бадминтону.

– У нас дружная команда, – говорит тренер 
на общественных началах, главный режиссер 
Осетинского театра им. В. Тхапсаева, лауреат 
Госпремии им. Коста Хетагурова, заслуженный 
артист РФ и народный РСО–А, актер театра и 
кино Тамерлан Сабанов. – Эта зажигательная 
игра развивает зрение. Поскольку скорость 
снаряда (волана) достигает более трехсот ки-
лометров в час, тут нужна мгновенная реакция.

На площадке – игроки-любители этого вида 
спорта разных возрастов. Самый младший из 
них – Саша Сабанов, сын Тамерлана. Он любит 
не только бадминтон, но и другие виды спорта. 

Увлекается карате. На республиканских детских 
соревнованиях становился чемпионом по карате.  
Кроме того, Саша – прилежный ученик в шко-
ле. Среди игроков – руководитель мебельной 
фирмы Алик Кесаев, инструктор гольф-клуба 
«Алания» Федор Бурнацев. Еще один бадмин-
тонист – Хазби Калманов, ветеран МВД, бывший 
матрос подводной лодки Балтийского флота.

– В нашу группу энтузиастов дорога открыта 
каждому, рады будем всем, – говорит Тамерлан 
Сабанов. – Правда, состояние площадки не 
самое лучшее: нуждается в благоустройстве. 
Очень хотим, чтобы руководство минспорта 
республики и АМС Иристонского округа города  
откликнулись на нашу коллективную просьбу и 
благоустроили игровую площадку.

Л. РАМАЗАНОВ,
фото автора.

На снимке – игроки команды.

УРОКИ ЧЕМПИОНКИ
– Марина Хубаева – одна из лучших 

наших преподавателей, – говорит ди-
ректор второй ногирской школы Герман 
Эльбрусович Качмазов. – Уроки всег-
да проводит нестандартно, используя 
разнообразные методы и приемы, за что 
ученики любят ее и активно занимают-
ся, не пропуская занятия. Это и понятно, 
большой опыт Марины Асланбековны 
позволяет ей все лучшее передать 
детям. Сама она является мастером 
спорта международного класса, чем-
пионкой России, много лет выступала 
за сборную команду страны по легкой 
атлетике, дискоболу, не раз устанавли-
вала рекорды. Кстати, и отец ее долгое 
время работал учителем физкультуры 
в нашей школе. Знаете, даже сейчас, во 
время каникул, ученики просят нас, что-
бы Марина Асланбековна продолжала 
с ними заниматься, а мы постараемся 
удовлетворить просьбу детей.

Стоит отметить, что на базе школы 
селения Ногир действует секция борь-
бы. Еждневно ее посещают сотни юных 
спортсменов. Кстати, это село уже во-
шло в Книгу рекордов Гиннесса как ро-

дина четырех олимпийских чемпионов: 
Артура Таймазова, Эльбруса Тедеева, 
Алана Хугаева и Тимура Таймазова. 

– Все они когда-то занимались в этой 
школе, – рассказывает Марина Аслан-

бековна. – Всегда ответственно подхо-
дили ко всему. Я очень рада и горжусь, 
что была их первым учителем в спорте.

Рамазан ЛАГКУЕВ,
фото автора.

Вперед, 
к спортивной державе

Спорт-квест 
«Россия – спортивная 
держава» состоялся в 
Моздоке. Мероприятие 
было приурочено 
к Дню России. 

Участие в нем приняли ре-
бята из школ Моздокского 
района. Они состязались в 
эстафетах, а также в легкоат-
летических дисциплинах – под-
тягивании и отжимании. 

Победителем соревнований 
стала команда ДЮСШ № 1, 
второе место заняли учащиеся 
СОШ № 7 им. К. Шишкина, тре-
тье – сборная школы-интерната 
им. З. Тигеева. Специальный 
приз «За волю к победе» по-
лучила команда СОШ № 3 им. 
Е. Крупнова. 

Для детей были подготов-
лены сладкие подарки. Кроме 
того, участники квеста выпусти-
ли в небо шары цветов триколо-
ра. Больше всего, конечно, ре-
бятам запомнились не бег и не 
отжимания, а то, ради чего они 
собрались, – дружба и общение.

Напомним, что Владимир Пу-
тин подписал распоряжение о 

проведении Международного 
спортивного форума «Россия 
– спортивная держава». Это – 
одно из крупнейших мероприя-
тий спортивной отрасли страны. 
В 2021 году форум пройдет с 
8 по 10 сентября в Казани под 
патронажем администрации 
Президента и Правительства 

Российской Федерации, Ми-
нистерства спорта, туризма и 
молодежной политики РФ и ад-
министрации Республики Татар-
стан, при поддержке ведущих 
отраслевых объединений, изда-
ний, в партнерстве с ведущими 
игроками рынка, ключевыми 
поставщиками решений и услуг.

РЕЗУЛЬТАТ – НА ТАБЛО...
11 июня стартовал многострадальный чемпионат 
Европы по футболу, который должен был пройти 
еще в 2020 году. Как известно, турнир перенесли 
из-за пандемии коронавируса на июнь этого года. 
Футбольные баталии впервые в истории проходят в 
11 городах 11 стран Европы, что связано с юбилеем – 
60-летием с момента проведения первого чемпионата 
Европы. Матчи Евро пройдут с ограничением 
посещаемости стадионов болельщиками в связи с 
продолжающейся пандемией.

В число «счастливчиков» Евро-2020 
попал и российский Санкт-Петербург, 
где состоятся семь игр турнира, вклю-
чая и один четвертьфинал. Сборная 
России под руководством главного 
тренера Станислава Черчесова на-
чала чемпионат в группе «В» домашним 
матчем в Питере с грозной сборной 
Бельгии, занимающей первое место в 
мировом футбольном рейтинге. Увы, 
но первый блин на турнире для росси-
ян оказался комом. Наша дружина не 
смогла ничего противопоставить бель-
гийцам, потерпев крупное поражение 
со счетом 0:3. Уже на 10-й минуте фор-
вард итальянского «Интера» Ромелу 
Лукаку после грубой ошибки защитни-
ка Андрея Семенова поразил ворота 
голкипера Антона Шунина. Затем на 
34-й минуте бельгийцы удвоили счет, 

а российская команда из-за травм по-
теряла еще до перерыва Далера Кузя-
ева и многоопытного Юрия Жиркова, 
проводившего 105-ю игру за сборную. 
За две минуты до конца игры Лукаку 
сделал «дубль», а победу разгромной. 

После матча Станислав Черчесов 
сказал: «Говорить по результату не-
чего, все на табло. Пропущенный из ни-
чего мяч повлиял на ход игры. Никакого 
давления нет, мы в турнире. Сделаем 
все, чтобы обыграть Финляндию. Сами 
попали в эту ситуацию, сами будем из 
нее выбираться».

Сегодня сборная России проведет 
второй матч в Санкт-Петербурге со 
сборной Финляндии, в первом туре вы-
игравшей у сборной Дании со счетом 1:0. 
Этот поединок был омрачен случаем 
с футболистом датчан Кристианом 

Эриксеном. Игрок во время игры упал 
на газон и не смог подняться, после чего 
ему 15 минут оказывали медпомощь. 
Как рассказали врачи сборной Дании, 
у Эриксена остановилось сердце, но 
врачи сумели реанимировать игрока, 
который в больнице пришел в себя. 

Матч был прерван из-за этого траги-
ческого инцидента и доигран позднее. 

Россиянам крайне важна победа над 
финнами, чтобы рассчитывать на выход 
из группы.

Вячеслав ЮРЬЕВ.
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Лето – самая жаркая пора, и не только из-за погоды, 
но и обилия спортивных состязаний различного уровня. 

Первая неделя июня запомнится триумфом наших лег-
коатлетов: в аэропорту «Владикавказ» с флагами и тремя 
пирогами встречали победителей чемпионата Европы 
по легкой атлетике Международного паралимпийского 
комитета. Турнир проходил в г. Быдгоще (Польша) с 1 по 5 
июня. Осетинские спортсмены принесли сборной России 
12 наград – 5 золотых, 1 серебряную и 6 бронзовых! 

А уже в конце июня в Казани пройдет чемпионат Европы 
по сумо. Продолжает подготовку к континентальному 
турниру сборная команда России по сумо, ребята уже 
выехали на сборы в Подмосковье. Честь России будут 

отстаивать шесть осетинских сумоистов: Ацамаз Казиев, Заур Караев, Руслан 
Багаев, Эдуард Кудзоев, Аслан Бзыков, Алан Дряев. Готовит ребят старший 
тренер Эдуард Рамонов.

О других успехах наших спортсменов – читайте в «Спортивной среде». 
Ведущая рубрики Залина ГУБУРОВА.

СТОП-КАДР АНЕКДОТЫ

СПОРТИВНАЯ СРЕДА

Ну, что сказать, ну, что сказать...Ну, что сказать, ну, что сказать... Футболист хваста-
ется своей жене: – Се-
годня я забил два гола! 

– Вот молодец. А как 
закончилась игра? 

– 1:1...

* * *
Лично я не смотрел 

матч Россия – Бельгия, 
чтобы не сглазить, а 
как вы помогали нашей 
команде?

* * *
В России пешеходам 

разрешили ходить по 
газонам, и этот новый 
вид спорта все по ста-
ринке называют фут-
болом.

Олег ХугаевОлег Хугаев

Тимур НаниевТимур Наниев
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Ушел из жизни прекрасный че-
ловек, хороший друг, уважаемый 
старший, отличный семьянин, за-
служенный врач РСО–А, анестези-
олог-реаниматор высшей категории 
республиканского территориального 
медицинского объединения «Фти-
зиатрия» МЗ РСО–А МУРАШЕВ 
Махарбек Константинович.

Родился в 1929 г. в с. Кирове Ар-
донского района СО АССР в семье 
крестьянина. Окончил кировскую 
среднюю школу в 1949 г., а затем Се-
веро-Осетинский государственный 
медицинский институт в 1955 г.

Трудовая биография Махара Константинови-
ча началась в Сахалинской области хирургом 
в гормедобъединении г. Холмска. Одержимый 
в работе, он снискал уважение сослуживцев и 
дважды был избран депутатом городского совета 
(1957 и 1959 г. г.).

В 1959–1961 г. г. обучался в клинической орди-
натуре по хирургии с курсом анестезиологии (где 
начал проводить наркозы самостоятельно) при 
Ленинградском институте усовершенствования 
врачей. По окончании клинической ординатуры 
работал на кафедре госпитальной хирургии СОГ-
МИ анестезиологом. В 1962 году организовал 
отделение анестезиологии, а с 1963 года стал 
заведующим анестезиолого-реанимационным от-
делением Клинической больницы скорой помощи.

В 1968 году был назначен главным внештатным 
анестезиологом-реаниматором Министерства 
здравоохранения СОАССР. Махар Константино-
вич также был организатором анестезиологиче-
ской службы в нейрохирургическом, торакальном 
и родильном отделениях. В целях широкого 
применения в хирургической практике методов 
анестезиологии и реанимации им было подго-
товлено более 25 врачей и 65 анестезисток для 
районных и городских больниц. Лично выполнял 
самые сложные наркозы.

Впервые в практику лечебных учреждений 
он внедрил современные методы наркоза при 

операциях на легких; в нейрохирургии 
– искусственную гипотонию при кро-
воточивых операциях; в акушерстве 
– аутоанальгезию закисью азота с 
кислородом; циклопронановый, фто-
ротановый наркозы, внутривенный 
барбитуровый наркоз с мышечными 
ремаксантами.

В 1972 году в связи с открытием 
кафедры туберкулеза и торакальной 
хирургии СОГМИ на базе республикан-
ского противотуберкулезного диспан-
сера был переведен МЗ СОАССР, где 
проработал старшим анестезиологом 

и руководил отделением интенсивной терапии.
Внедрение современной анестезиологии повы-

сило хирургическую активность лечения больных 
туберкулезом деструктивными формами, спо-
собствовало улучшению эпидемиологической 
обстановки по туберкулезу.

Мурашевым Махарбеком Константиновичем 
опубликовано 12 научных работ.

Он принимал активное участие в общественной 
работе. Долгие годы был председателем профко-
ма территориально-медицинского объединения 
«Фтизиатрия».

За многолетний и добросовестный труд Мура-
шев М.К. отмечен званием «Заслуженный врач 
РСО–А, значком «Отличник здравоохранения», 
юбилейной медалью к 100-летию со дня рождения 
В.И. Ленина, званием «Ветеран труда», Почетны-
ми грамотами Министерства здравоохранения 
СОАССР и Обкома профсоюза медицинских 
работников.

Свой богатый опыт Махар Константинович 
передавал молодому поколению медицинских 
работников. 

Он пользовался большим уважением у больных 
и медицинского сообщества республики.

Светлая память о Мурашеве Махарбеке Кон-
стантиновиче останется в сердцах не только 
родных, но и бывших коллег, учеников и всех, 
кто его знал.

Группа товарищей.

МУРАШЕВ М. К.«Нельзя идти  
в учителя  без 

любви к детям!»
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Мудрый педагог признается, что с детьми 

работать тяжело, и в каждом возрасте – это 
особая степень тяжести, однако, у учителя 
должно быть непоколебимое понимание, что 
все они – личности, интересные и, в большин-
стве своем, ранимые: «И только любовь может 
помочь с ними «справиться»! Нельзя идти в 
учителя без любви к детям!»

Однако порой даже душевная привязан-
ность к любимому делу выгорает под немер-
кнущим светом кропотливого труда, и хочется 
отречься от всего, что еще вчера так безу-
держно согревало сердце. Но, как оно и быва-
ет, истинная любовь становится только крепче 
от выпавших на ее долю испытаний. «Не буду 
скрывать: временами говорила себе – бросаю 
работу. Такие моменты бывают в каждой про-
фессии… Это и стрессы, и разочарования, 
и переживания, – Галина Цахилова приот-
крывает дверцу в тайный учительский мир, 
который зачастую не видят ни ученики, ни их 
родители. – Но я старалась смотреть на вещи 
оптимистично, находила время для общения 
и использовала возможность с кем погово-
рить, в том числе, и с коллегами. Стремилась 
находить смысл во всем. В таких ситуациях я 
люблю решать сложные задачи – очень помо-
гает и отвлекает от всего суетного».

Однако раз Галина Константиновна до 
сих пор с вдохновением стоит у доски, все 
же якорей, удерживающих в этой непростой 
профессии, у нее гораздо больше. «Чаще, 
конечно, бывают удачные дни. Мы радуемся 
всему: вот сегодня слабый ученик хорошо 
ответил, а какой-то класс прекрасно справил-
ся с контрольной работой. А вот этот ученик 
занял первое место на олимпиаде, а девочка 
наконец-то выздоровела после долгой болез-
ни. В конце концов, даже тому, когда в разгар 
объяснений учителя кто-то удивится: «А за 
окном алыча зацвела!» В окружении детей ты 
молод, причем до старости».

За годы работы у Галины Цахиловой помимо 
собственных наработок и подходов к детям, 
сформировался и профессиональный взгляд 
как на систему образования в целом, так и 
на развитие математики, в частности. «В 
последнее время именно математическому 
образованию уделяет особое внимание. Чтобы 
совершить технологический рывок, нужно 
вложить существенные ресурсы в развитие 
математики. Необходимо сохранить достоин-
ства советской системы: единые программы 
и учебники конкретных авторов. Дети испыты-
вают трудности при переходе из одной школы 
в другую, так как в каждой образовательной 
организации работают по разным учебникам, 
– рассуждает педагог. – К недостаткам я бы 
отнесла низкую учебную мотивацию школьни-
ков. Что мы пытаемся предпринять? Проводим 
математические недели, стараемся привлечь 
как можно больше учащихся. Каждую осень 
проводим профильные олимпиады, вовлекаем 
учеников в проектную деятельность. Но пере-
груженность образовательных программ, а 
также оценочных материалов не дает нужного 
результата. Обучение мы подменяем «ната-
скиванием» на экзамен. Кроме этого, по всей 
стране не хватает учителей, которые могут 
качественно преподавать математику. Поэ-
тому надо всячески поддерживать желание 
выпускников поступать на педагогические 
специальности, выделять больше бюджет-
ных мест. А когда придут работать – усилить 
механизмы материальной и социальной под-
держки. Школы ждут образованных, эрудиро-
ванных, знающих ИКТ учителей математики».

6 дней в неделю, по нескольку уроков в 
день… Но труд учителя не измеряется только 
поурочными планами: педагоги ежечасно пе-
реживают за своих учеников, вкладывая в них 
душу, чтобы отправить каждого ребенка во 
взрослую жизнь образованным и достойным 
человеком. «И когда, спустя некоторое время, 
родители напишут: «Уважаемая Галина Кон-
стантиновна, низкий Вам поклон и большое 
спасибо за то, что выпускаете таких хороших 
детей», – в этот момент ты очень счастлив, 
что посвятил свою жизнь именно этой благо-
родной профессии, и никакая другая с ней не 
сравнится!

В багаже учителя всегда есть свои секреты. 
Один из основных заключается в том, чтобы, 
сохраняя в ребенке личность, донести до 
него все, что задумал педагог. «Сохранить 
самообладание и показать чудеса терпения 
в процессе воспитания детей может далеко 
не каждый учитель. Усталость, решение 
ежедневных проблем приводят к тому, что 
мы не замечаем, как простыми фразами и 
действиями наносим непоправимый вред 
еще несформировавшейся детской психике, 
– четко подмечает педагог. – Давая однажды 
интервью, Евгений Леонов рассказывал: «В 
моей жизни бывало так, что меня обижали, 
как мне кажется, напрасно, незаслуженно. 
А у меня такая воля, что если человек меня 
обидел, я его исключу из своей жизни, я могу 
с ним здороваться и разговаривать, но он для 
меня как человек уже не существует». Так и 
в нашей работе. Никогда не нужно говорить 
ребенку, что он глуп. Он поверит в это и в даль-
нейшем перестанет себя проявлять, боясь 
осуждений и насмешек. Ребенок не должен 
чувствовать себя хуже других детей: необхо-
димо ему дать понять, что он не обязан уметь 
все. А главное, что ему нужно для успеха в 
жизни – желание и усердие. Самое важное 
в отношениях «учитель–ученик» чувствовать 
заботу и уверенность».

В первую очередь, эта уверенность должна 
исходить от педагога. А для этого учитель 
должен и себя чувствовать соответственно. 
Подспорьем ему служат собственные знания, 
внутренний стержень и преданность избран-
ному делу. Если вы до сих пор сомневаетесь 
и не знаете, как это – спросите у Галины 
Константиновны, она уж точно умеет решать 
такие «уравнения».

Мадина МАКОЕВА. 
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

Путь длиною в 30 лет
11 июня, в преддверии Дня России, в Кировском районе у монумента 

защитникам Эльхотовских ворот прошло патриотическое мероприятие, 
значимость которого трудно переоценить. На этом историческом месте 
встретились представители «Боевого братства Крыма» и Северо-Осетинского 
отделения «Боевое братство имени Г. Калоева».

Идея автопробега была иниции-
рована крымчанами и поддержана 
нашими «афганцами» во главе 
с Валерием Басаевым, к акции 
присоединились и представители 
Кабардино-Балкарии. 

Северная Осетия как конечная 
точка автопробега была выбрана 
гостями неслучайно: более 30 лет 
назад именно во Владикавказе 
они прошли «учебку» перед от-
правкой в Афганистан. И спустя 
десятилетия, 13 «афганцев» вновь 
захотели увидеть эти места… 

«Для нас Северная Осетия всег-
да была особенной республикой, 
мы хранили в сердцах тепло этого 
края, доброе отношение жителей, 
и наша мечта, наконец, испол-
нилась, – сказал представитель 
крымского «Боевого братства», 
солист ансамбля «Обелиск» Вла-
димир Никитенко. – И вот вы 
вновь покорили нас своим ра-
душием и гостеприимством. Мы 
хотели бы сделать наши встре-
чи традиционными, чтобы чаще 
встречаться и следовать одной 
цели – работать во благо нашей 
единой Родины, воспитывать мо-
лодежь в духе патриотизма на 
своих примерах».

В приуроченном к Дню России 
митинге-концерте у монумента 
защитникам Эльхотовских во-
рот помимо представителей двух 
«братств», приняли участие ру-
ководитель республиканского 

Совета ветеранов Казбек Фриев, 
координатор регионального от-
деления РДШ Северной Осетии 
Жанна Маргиева, председатель 
Совета ветеранов Кировского 
района Светлана Басаева, пер-
вый заместитель главы АМС Ки-
ровского района Алимбек Елоев, 
замдиректора Республиканского 
дома дружбы Тамара Кайтукова, 
молодежь района. 

Приветствовал гостей в Ки-
ровском районе Алимбек Елоев, 
который напомнил о страшных 

событиях 1942 года, предопреде-
ливших ход войны. Руководитель 
республиканской ветеранской 
организации Казбек Фриев от-
метил, что и участники Великой 
Отечественной войны, и ветераны 
«горячих точек» выполняли свой 
патриотический и гражданский 
долг, рискуя своими жизнями. И 
они, как никто, знают истинную 
цену миру и спокойствию, любви к 
Родине. Руководитель районного 
Совета ветеранов Светлана Ба-
саева не понаслышке знает, что 
такое быть матерью «афганца», 
ее сын выполнил свой долг перед 
Родиной вместе с тысячами со-
ветских ребят. Она рассказала, 
как неспокойно было на сердце, 
как переживала все эти долгие 
дни и ночи, но понимала, что глав-
ное для сына – сохранить честь 
и достоинство. Эти ценности ему 
внушались с детства. «Сегодня как 

никогда важно патриотическое 
воспитание молодежи, – сказала 
она. – Нынешним ребятам есть на 
кого равняться. И надо помнить 
о героических страницах нашей 
истории».

 С добрыми приветственными 
словами обратилась к гостям, всем 
присутствующим и представитель 
Республиканского дома дружбы 
Тамара Кайтукова, напомнив еще 
раз, что в нашей республике в 
дружбе и согласии проживают 
представители около 100 наци-
ональностей и что главное для 
всех – сохранение мира на земле. 

«Эта встреча действительно яв-
ляется знаковой, и мы продолжим 
сотрудничество с нашими друзь-
ями из крымского регионального 
общества «Боевое братство», – 
поделился своими впечатления-
ми с «СО» руководитель северо-
осетинского отделения «Боевое 
братство им. Г. Калоева» Валерий 
Басаев. – Тем более что перед отъ-
ездом они пообещали, что снова к 
нам приедут…» 

Трехдневное пребывание крым-
ской делегации в Осетии оказа-
лось очень насыщенным. 11 июня 
она приняла участие в концер-
те-митинге у Эльхотовских ворот. 
Во второй день гости побывали 
в первой бесланской школе, за-
тем в Городе ангелов. А вечером 
ансамбль «Обелиск» крымско-
го «Боевого братства» дал кон-
церт в Республиканском дворце 
детского творчества, на который 
были приглашены представители 
58-й армии, Росгвардии, юнар-
мейцы республики, десантники. 
Очень тепло о праздничном вы-
ступлении гостей отозвался при-
сутствовавший на мероприятии 
врио вице-премьера республики 
Ирбек Томаев. На третий день 
гостей повезли в Моздок, где они 
возложили цветы к памятнику 
Неизвестному солдату. А вечером 
снова был концерт… 

Организаторами всех меропри-
ятий являются североосетинское 
отделение «Боевое братство им. 
Г. Калоева» и волонтерская рота 
«Боевого братства».

Нателла ГОГАЕВА.

АВТОПРОБЕГАВТОПРОБЕГ

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 
  2-КОМ. КВ. общ. пл. 55 м2, жил. 

пл. 35,25 м2 (зал 17,7 м2, спальня 
17,5 м2, выс. потолков 3,2 м, сану-
зел совмещ. 4 м2, коридор 3,5 м2, 
кухня 7 м2, прихожая 5,3 м2, гараж 
17,5 м2 + 2 кладовые 12,5 м2 + под-
вал) в общем дворе на 4 хоз. на ул. 
Революции – 3 млн 500 тыс. руб. 
Тел. 8-928-481-76-35.

 ÄÎÌÀ 
  ЧАСТНЫЙ ДОМ ИЗ 3 КОМН. 

зал пл. 34 м2, две спальни по 13 
м2, все уд., небольш. двор накрыт 
лексаном, ванная пл. 17 м2 и кухня 
17 м2, во дворе кладовая) на углу 
ул. Мамсурова/Калоева (р-н бывш. 
турбазы) – 4,5 млн руб. Тел. 8-918-
826-33-96. 

  ДОМ пл. 92,6 м2 (все уд., цен-
тральн. канализац., з/у 12 сот.) в 
центре в с. Эльхотово (за адми-
нистрацией р-на), или МЕНЯЮ на 
1-КОМ. КВ. во Владикавказе. 
Документы в порядке, долгов нет. 
Тел. 8-918-825-73-55.

  КАПИТ. КИРП. ДОМ ИЗ 3 
КОМН. (кухня, ванная, прихожая 
+ подсобная комната, все уд., ре-
монт, двор 15х4 с мебелью) на ул. 
Тургеневской (р-н бывш. завода 
ОЗАТЭ) в экологически чистом 
р-не – 4,2 млн руб. Тел. 91-98-28. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 
  СРОЧНО! ЗЕМЛЕВЛАДЕНИЕ в 

с. Гизели на ул. Ленина (близко к 
трассе). Есть дом (1 комната 20 кв. 
м) из шлакоблока, стройматериа-
лы,  з/у 50 сот., вода, эл-во, газ про-
веден до забора, садовый инвен-
тарь. С новым садом, фруктовыми 
деревьями (около 40 шт.): яблоня, 
груша, вишня, черешня, слива, 
орех, кизил, виноград и др. Торг. 
Тел. 8-928-689-03-04, Эльбрус.

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК 2 СОТ. 
(в собственности) в г. Ессентуках 
на ул. Шести коммунаров, 28/1, под 
коммерч. структуру. Тел. 8-961-
477-79-93.

  НЕЖИЛОЕ 3-ЭТ. ПОМЕ-
ЩЕНИЕ пл. 396 м2 с четырьмя 
отдельными входами для че-
тырех видов деятельности, все 
коммуникации, 3-фазный ток, 
действующий магазин на ул. Ве-
сенней, корп. 4 – 12,7 млн руб. 
Торг, или МЕНЯЮ. Тел. 8-988-
831-95-10.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ПЕПЛОБЛОКИ отлично-
го качества – 22 руб./шт.; ви-
бропрессованную тротуарную 
ПЛИТКУ-БРУСЧАТКУ – от 450 
руб./м2 в КБР, с. Хатуей. Тел. 
8-928-705-65-70.

  ЛЕКСАН-«ПОЛИГАЛЬ-ТЕ-
ПЛИЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-МЕТАЛ-
ЛОЧЕРЕПИЦА» И ЖЕСТЯНЫЕ 
ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ ЛЮБОЙ 
СЛОЖНОСТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ 
ВОДОСТОКИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМО-

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

Сохраним память вместе
В истории не должно быть пробелов. Тем более, в истории Великой Отечественной 

войны. Именно поэтому появилась необходимость в детализации и сборе 
фактов о советско-японской войне 1945 года, ставшей заключительным этапом 
Второй мировой войны, и победе нашего народа над милитаристской Японией. 
Общественный проект «Забытая война, забытая Победа», направленный 
на сохранение исторической памяти, был представлен Северо-Осетинской 
региональной историко-культурной общественной организацией «Наша история».

Память о событиях Великой Отечественной 
войны – та социальная скрепа, которая связывает 
поколения соотечественников, независимо от наци-
ональной, религиозной принадлежности, возраста и 
политических взглядов. И для прочности этой самой 
связи хочется продолжить проделанную многими по-
колениями огромную работу по сбору и систематиза-
ции данных, так как есть еще темы, которые требуют 
дальнейшего поиска. Одной из таких малоизученных 
является советско-японская война 1945 г.

«К сожалению, мы хорошо знаем лишь о ходе 
военных действий, но о людях, которые обеспечили 
на восточных рубежах страны победу над японским 
милитаризмом, информации мало, – рассказал 
председатель совета организации «Наша история», 
кандидат исторических наук Аслан Батыров. – 
Предлагаемый нами проект предполагает сбор и 
публикацию информации о живых и ушедших из 
жизни фронтовиках, жителях Осетии, участвовав-
ших в военных операциях на востоке СССР в 1945 г. 
К сожалению, участников войны становится все 
меньше, но наш долг сохранить память об их подвигах 
на долгие годы, чтобы помнили не только родные, но 
ими гордились бы все соотечественники. Известны 
имена братьев Маликиевых, Басиевых, Гасинова, 
Скяева, и, конечно же, дважды Героя Советского 
Союза И.А. Плиева. Но предстоит большая работа 
по выявлению личностей и многих других, чтобы они 
не остались забыты».

Проект предполагает сбор воспоминаний вете-
ранов этой войны, их фотографий и документов, 
сохранившихся в государственных, ведомственных и 
семейных архивах. Наряду с архивными документа-
ми, прежде всего, приказами о награждении и наград-
ными листами на участников войны, в готовящуюся 

книгу будут включены биографические справки на 
ветеранов, их фронтовые письма и личные воспо-
минания. 

По замыслу организаторов, собранный и посто-
янно пополняемый новыми находками материал 
предполагается также воплотить в уникальный 
мультимедийный проект, который будет размещен 
на одном из интернет-сайтов. Так, одним из важ-
нейших элементов проекта станет интерактивная 
карта, демонстрирующая военно-стратегическую 
обстановку на дальневосточном театре военных 
действий, дислокацию советских и японских войск, 
размещение укрепленных районов, аэродромов и 
военно-морских баз. Все военные действия можно 
будет увидеть в движении, так как при создании 
карты будет использована анимация.

Партнерами в реализации проекта выступают 
Архивная служба РСО–А и государственные архивы 
республики. Информационную поддержку оказывает 
Комитет по делам печати и массовых коммуникаций 
Северной Осетии.

«Наша история» призывает активно присоеди-
ниться к проекту школьников и студентов, которых 
эта работа сможет увлечь, ведь они смогут получить 
большой объем интересной информации с помощью 
современных цифровых технологий. 

Жители республики могут приходить в архив по 
адресу: г. Владикавказ, ул. Пушкинская, 10 и пре-
доставить нашим специалистам имеющиеся мате-
риалами о своих родственниках – участниках той 
войны, чтобы мы смогли их отсканировать и вернуть 
обратно», – отметили организаторы.

Телефон для контактов – 54-88-93.

М. ОЛЕГОВА.

ПРОЕКТПРОЕКТ

УТЕРЯННЫЙ
диплом № 111524 1042293, прило-

жение к диплому № 111524 1042408, 
выданные в 2016 г. ГБПОУ «Профес-
сиональное училище № 5» г. Влади-
кавказа на имя МАГАЕВА Давида 
Эдиковича, считать недействитель-
ным.

УТЕРЯННЫЙ
аттестат об основном общем об-

разовании 15 БВ 0028308, выданный 
в 2013 г. гимназией № 4 (ныне МБОУ 
«Гимназия № 4 им. Героя Советского 
Союза  Кибизова А. Н.) г. Владикав-
каза на имя МАГАЕВА Давида Эди-
ковича, считать недействительным.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

УТЕРЯННУЮ
печать, принадлежащую ООО «ТД «За-

карпатье» (ИНН 1504034459), считать 
недействительной.

УТЕРЯННЫЙ
диплом ВСГ № 3942132, выданный в 

2009 г. СОГПИ (ныне ГБОУ ВО «Северо-О-
сетинский государственный педагогиче-
ский институт») на имя ЕЛЬДЖАРОВОЙ 
Людмилы Хасановны, считать недей-
ствительным.

ГРАНИТ; МРАМОРНУЮ КРОШ-
КУ, КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены сни-
жены до 30%. Дост. Обр.: ул. Х. 
Мамсурова, 60 (р-н спорткомплек-
са «Юность»), тел.: 51-37-37, 8-928-
861-54-02, 8-989-133-50-51.

КУПЛЮ 
  ЗЕМ. УЧ. во Владикавказе под 

строительство многоквартирного 
дома. Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ и ДОМ 
во Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧА-
СТОК в п. В. Фиагдоне. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ в г. Мо-
скве. Тел.: 8-918-827-57-60, 97-57-
60.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

 СДАЮ 
  ПРОКАТ ПАЛАТОК, СТО-

ЛОВ И СТУЛЬЕВ на 200 мест, 
а также комплект котлов, или 
ПРОДАЮ вместе с А/М «ГА-
Зель», все в отл. сост. Тел. 
8-918-827-41-52, Хасан.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, консульт., 
запросы, оформление наследства 
«под ключ». Защита прав военнос-
луж. Адвокат РУДЬ ГАЛИНА ГЕ-
ОРГИЕВНА. Обр.: ул. Баллаева, 8 
(р-н ЗАГСа), тел.: 8-918-826-41-39, 
54-24-95.

  АДВОКАТСКИЕ УСЛУГИ: по 
граждан. делам (имуществен-
ные споры). Устные и письмен-
ные консультации бесплатно. 
Оплата услуг адвоката произ-
водится лишь при достижении 
положительного результата. 
Стаж работы большой. Рег. ном. 
15/630 Адвокатской палаты 
РСО–А. Тел. 8-919-428-28-28.

  БАНКЕТНЫЙ ЗАЛ «ПРАГА». 
Организация и обслуживание 
торжеств на дому и в нашем 
зале. Возможен полный сервис 
(меню, концертная программа, 
видео, декор). Цены меню от 900 
до 1380 руб. В зале: кэнди-бар и 
арка невесты в подарок. Тел.: 
999-550, 8-918-829-95-50, 8-928-
687-55-71, @arthur.bankety

  РЕМОНТ И СБОРКА КОРПУС-
НОЙ МЕБЕЛИ, РЕМОНТ СТУ-
ЛЬЕВ, КРОВАТЕЙ; ЗАМЕНА СА-
ЛАЗОК НА КОМОДЕ; МЕЛКИЙ 
РЕМОНТ ДИВАНОВ. Тел. 8-928-
928-77-00.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  Изготовим: МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕРИ-
ЛА, НАВЕСЫ из лексана и про-
фнастила. ПОКРАСКА ВОРОТ 
НА ДОМУ. Тел. 8-918-822-54-42.

 

  Изготовление ВОРОТ, ВХОД-
НЫХ ДВЕРЕЙ, ЛЕКСАНА. Быстро, 
качественно. Установка бесплат-
но. Тел.: 8-928-487-86-31, 8-960-
403-91-93, 8-867-38-2-11-57. 

  Изготавливаем металлоиз-
делия: ДВЕРИ, ВОРОТА, НАВЕ-
СЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕШЕТКИ, 
ПЕРИЛА и т. д. Тел. 8-919-758-
88-88.

  ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
ПОСЕВ ГАЗОНА, СТРИЖ-
КА, УХОД. ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНИКОВ. СПИЛ НЕ-
БОЛЬШИХ ДЕРЕВЬЕВ. СКА-
ШИВАНИЕ СОРНОЙ ТРАВЫ, 
ОБРАБОТКА ГЕРБИЦИДОМ 
САДОВЫХ УЧАСТКОВ. Тел. 
8-989-132-13-30.

  Производим СПИЛ ДЕРЕВЬЕВ, 
в том числе и НА КЛАДБИЩАХ, 
в труднодоступных местах. Тел. 
8-918-825-40-03, 95-40-03, Руслан.

 РАЗНОЕ 
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материала-
ми; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУНДА-
МЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 8-919-
420-47-95, 40-36-62 (д.).

  СРОЧНО! Требуются СИ-
ДЕЛКИ ПО УХОДУ ЗА БОЛЬ-
НЫМИ, в стационаре и на дому 
с проживанием в г. Москве и 
Московской области. Офици-
альное оформление, высокая 
зарплата. Тел.: 8-967-271-05-05, 
8-965-222-69-69.

  Требуются на работу: КРО-
ВЕЛЬЩИКИ, СВАРЩИКИ, РАЗ-
НОРАБОЧИЕ, РЕЙБОВЩИКИ, 
ШТУКАТУРЫ-МАЛЯРЫ, ЖЕ-
СТЯНЩИКИ, ПЛИТОЧНИКИ И 
КАМЕНЩИКИ,  КРАНОВЩИК 
НА ГУСЕНИЧНЫЙ КРАН. Тел.: 
8-918-828-34-61, 98-34-61.

  ОТДАМ В ХОРОШИЕ, ЗАБОТ-
ЛИВЫЕ РУКИ 2–3-МЕСЯЧНЫХ 
ЛАСКОВЫХ, ИГРИВЫХ КОТЯТ. 
Тел. 8-909-475-48-55.
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ОКНА, ДВЕРИ, ФАСАДЫ
из АЛЮМИНИЯ и ПВХ

Приглашаются к сотрудничеству строительные компании, дилеры

БАЛКОНЫ МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ВОРОТА, ДВЕРИ, РЕШЕТКИ.
(раздвижные системы для балконов и лоджий, откосы)

• ПОЛИМЕРНОЕ (порошковое) покрытие любых металлических, 
алюминиевых изделий (любые цвета RAL), стеклопакеты.

8-901-497-44-22,
8-918-826-70-98.

Окна и двери «Фортуна»
Тел.: Цвет: 

белый,
под

дерево.
•КРЕДИТ 

(БАНК «ХОУМ КРЕДИТ») 
лиц. № 316 

от 13.03.2012 г.

• СТЕКЛОПАКЕТЫ
• РЕМОНТ 

ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН

И
П

 А
. Р

уб
ае
в.

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

Ипотечный жилищный кредит предоставляется 
физическим лицам в рублях Российской Федерации на 
приобретение квартиры и апартаментов на первичном и 
вторичном рынках недвижимости, а также на приобретение 
земельного участка, жилого дома с земельным участком (в 
том числе таунхауса), на срок не более 30 лет. Процентные 
ставки составляют от 7,35%* годовых. Первоначальный 
взнос – от 10%* от стоимости приобретения объекта 
недвижимости. Сумма кредита – от 100 тыс. рублей до 60 
млн рублей* включительно. Срок действия решения АО 
«Россельхозбанк» – 90 календарных дней. Процентные 
ставки действуют при условии оформления договора 
личного страхования. В случае отказа от личного 
страхования ставка увеличивается на 1 процентный пункт.
* В зависимости от условий предоставления кредитного 
продукта. Данная информация является рекламой. 
Не является офертой. Информация действительна на 
05.03.2021.
АО «Россельхозбанк». Генеральная лицензия Банка России 
№3349 (бессрочная) от 12.08.2015.

приглашает на работу ВОДИТЕЛЕЙ 
АВТОБУСОВ КАТЕГОРИИ «Д». 
Заработная плата 40–50 т. р.
ТЕЛ. 8-989-741-19-15.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 30 èþíÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÎÉ ÊÎÌÏÀÍÈÈ 
ÎÎÎ «ÎÑÊ 21 ÂÅÊ»

ТРЕБУЮТСЯ:

ИНЖЕНЕР ПО ТЕХНИКЕ 
БЕЗОПАСНОСТИ (0,5 ст.);

БЕТОНЩИКИ;
СТРОПАЛЬЩИКИ;
РАЗНОРАБОЧИЕ.
ТЕЛ. 8-918-825-22-04, Ирина.

ПРЕДГОРНОМУ 
САДУ «ВЛАДКА»

(г. Алагир)

ТРЕБУЮТСЯ
НА СЕЗОННУЮ РАБОТУ

БРИГАДЫ
СЕЛЬХОЗРАБОЧИХ,

имеющих опыт 
работы

в плодовых садах.
Звонить бригадирам 

по тел.: 8-988-722-69-12.

 РЕМОНТ ПЛАСТИКОВЫХ 
ОКОН, СЕТОК,
 ЗАМЕНА комплектующих, 
стеклопакетов, поворотно-
откидных механизмов.
ТЕЛ. 8-928-074-62-05.

Среди филологов Осетии видное место занимает ученый, журналист, 
литературный критик, публицист, заслуженный работник культуры Рос-
сийской Федерации и РСО–А Борис Ражденович ХОЗИЕВ.

Окончил факультет журналистики и аспирантуру Ленинградского 
госуниверситета. Автор более 700 научных и публицистических статей, 
опубликованных в центральной и местной печати.

Его кредо – рассчитывать только на себя и свои силы, трудиться над 
собой, чтобы получить достойный результат. Главная черта его характе-
ра – высокая работоспособность. Борис Ражденович – разносторонняя 
личность. Он увлекается науковедением. Его хобби – нумизматика. Любит 
отдых с семьей на природе, в горах. 

В популярном справочнике «Кто есть кто в Осетии» и в энциклопедиях 
«Народы великой России. Осетины» и «Знаменитые люди Кавказа» он 
назван в числе ведущих российских исследователей литературы, жур-
налистики и культурологии.

Можно долго перечислять его заслуги и научные труды, но сегодня мы, коллектив  Северо-
Осетинского регионального отделения Российского союза професииональных литераторов, хотим 
поздравить уважаемого Бориса Ражденовича с 65-летием!

Здравствуйте, здравствуйте долгие годы!

Коллектив национальной газеты «Рёстдзинад».

Частичка счастья 
от Владимирского театра

В рамках 
федеральной 
программы «Большие 
гастроли» во 
Владикавказ приехал 
Владимирский 
академический театр 
драмы. На большой 
и малой сценах 
Академического 
русского театра им. 
Е. Вахтангова уже 
с большим успехом 
и с аншлагами идут 
постановки. Гастроли 
продлятся до 17 июня.

Владимирскому академи-
ческому театру драмы уже 
более 170 лет. В настоящее 
время он является лауреа-
том и победителем различных 
международных фестивалей 
и конкурсов. В его репертуаре 
42 спектакля, среди которых – 
«Анна Каренина», «Доходное 
место», «Гамлет», «Король 
Лир», «Леди Макбет Мценско-
го уезда», «Маскарад», «Со-
бачье сердце» и многие другие.

Театр выезжает с гастроля-
ми в города России и Европы. 
Он также является органи-
затором двух фестивалей «У 
золотых ворот» и «Театр. Тер-
ритория единения». В первом 
из них принимал участие Ака-
демический русский театр им. 
Е. Вахтангова.

Гастрольная программа на 
владикавказской сцене откры-
лась пьесой А. Островского 
«Доходное место». Поставил 
ее известный режиссер, за-
служенный деятель искусств 
РФ Дмитрий Астрахан. Он 
по-новому взглянул на клас-
сический текст. В спектакле 
рассказывается о падении 
нравов, о том, как принципы 
меркнут перед любовью и ни-
щетой.

Помимо «Доходного места» 
зрители уже увидели поста-
новки «Тайна старого дома» 
(О. Гунина), «Сны Гамлета» (Н. 
Мазур), «Новый год Forever» 

(Е. Скороходова), «Дайте 
руку! Вот грудная клетка» (В. 
Маяковский), «Моя профес-
сия – синьор из общества» 
(Д. Скарначчи, Р. Тарабуззи), 
«Желанная» (А. Кулагин), «Ай-
седора. Рожденная у моря» (З. 
Сагалов). Последними в про-
грамме заявлены − «Собачье 
сердце» (М. Булгаков) и «№ 
13» (Р. Куни). 

Перед началом перво-
го спектакля состоялась 
пресс-конференция с дирек-
тором Владимирского ака-
демического театра драмы, 
заслуженным работником 
культуры РФ Борисом Гуни-
ным и актерами − народным 
артистом РФ Николаем Горо-
ховым, заслуженной артист-
кой РФ Любовью Гордеевой, 
ведущими артистами Вале-
рией Емельяновой, Анной 
Лузгиной и Александром 
Аладышевым. В ходе разго-
вора были затронуты вопросы 
выбора репертуара, обсужда-

лись спектакли, вошедшие в 
программу гастрольного тура. 

На вопрос об актуальности 
постановок произведений 
классиков русской драматур-
гии директор и актеры театра 
ответили, что как среди моло-
дежи, так и у старшего поко-
ления такие пьесы пользуются 
популярностью, несмотря на 
то, что были написаны более 
ста лет назад. «На первый 
взгляд, кажется, что такие 
они не востребованы, но это 
не так. Во время спектакля 
«Андрей Боголюбский» на 
гастролях театра в Париже, 
люди в зале плакали. А после 
показа подходили и благода-
рили за то, что они наконец-то 
увидели то, чего им так давно 
не хватало. В нашу нынеш-
нюю гастрольную програм-
му вошел спектакль «Дайте 
руку! Вот грудная клетка» по 
произведению Маяковского. 
Темы, затронутые в нем, тоже 
имеют актуальность в насто-

ящее время. Вообще все то, 
что было создано классиками, 
– вне времени, поэтому совре-
менный зритель всегда будет 
приходить на спектакли по 
их произведениям», − сказал 
Николай Горохов. 

О главных отличиях игры 
на большой и малой сценах он 
заметил, что камерная сце-
на дает возможность испове-
даться. В настоящее время 
это также необходимо, так 
как зритель вблизи видит 
все происходящее на сцене 
и становится соучастником 
действия. Актриса Валерия 
Емельянова добавила, что 
любой камерный спектакль 
можно сыграть и на большой 
сцене. «Суть таких постановок 
нашим театром в том, что они 
хоть и малые по форме, но 
крупные по значению и содер-
жанию. Посыл, заложенный в 
них, такой же глубокий, как и в 
спектаклях, которые играются 
на большой сцене», − сказала 
актриса. 

На малой сцене были пред-
ставлены моноспектакли 
«Сны Гамлета», «Дайте руку! 
Вот грудная клетка» и «Ай-
седора. Рожденная у моря». 
Особенность моноспектакля в 
том, что его исполняет только 
один актер. В таких поста-
новках обычно не используют 
сложные декорации и рекви-
зит. 

В те дни, когда шли спектак-
ли на двух сценах одновремен-
но, зрителям было сложно сде-
лать выбор, хотелось увидеть 
как можно больше постано-
вок. «Спектакли, которые мы 
привезли, понятны каждому, 
поскольку в них нет сложных 
философских вопросов, но 
они затрагивают актуальные 
сегодня темы. Мы собственно 
и планировали привезти нечто 
легкое, веселое и необремени-
тельное для того, чтобы хотя 
бы немного вселить оптимизм 
в сознание людей и подарить 
им частичку счастья», − заклю-
чил Борис Гунин. 

Юлия ДАРЧИЕВА. 
Фото автора.

ГАСТРОЛИГАСТРОЛИ

ВНИМАНИЕ!
Региональная об-

щественная прием-
ная Председателя 
партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Д. А. МЕДВЕДЕВА 
С 21 ПО 25 ИЮНЯ 2021 ГОДА 
ПРОВЕДЕТ В ОНЛАЙН-ФОР-
МАТЕ НЕДЕЛЮ ПРИЕМОВ 
ГРАЖДАН ПО ВОПРОСАМ 
ТУРИЗМА И ЛЕТНЕГО ОЗДО-
РОВИТЕЛЬНОГО ОТДЫХА».

Запись на прием по тел.: 
(8672) 54-24-47.

КОНДИЦИОНЕРЫ
И СЕРВИСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ.

Компания «Ир-Климат»
Большой ассортимент
  увлажнителей воздуха
  очистителей воздуха
  кондиционеры от 12 900 рублей.

УСТАНОВКА – БЕСПЛАТНО!
БЫСТРО! КАЧЕСТВЕННО! НЕДОРОГО!

Тел.: 8-918-826-44-45; WhatsApp,
Наш адрес: г. Владикавказ, ул.Хаджи Мамсурова, 31.

Благородный выбор
В Центре социальной 

реабилитации 
несовершеннолетних «Доброе 
сердце» отпраздновали 
старт всероссийской акции 
«Добровольцы – детям». 

Акция проводится уже десять лет и охватыва-
ет все регионы Российской Федерации. Главная 
особенность этого года заключается в приори-
тетном развитии добровольческих инициатив и 
проектов по поддержке семей с детьми, попав-
ших в трудную жизненную ситуацию. 

Опорной площадкой по реализации мероприя-
тий данной акции определена наша республика. 
По словам первого заместителя министра труда 
и социального развития РСО–А Анджелы Ма-
маевой, данный шаг подчеркивает наши успехи 
в добровольческом направлении и является 
дополнительным стимулом для успешного про-
ведения акции. «Что является главным для до-
бровольческого движения? Это бескорыстная, 
искренняя помощь ближнему. Именно на этом 
мы будем делать акцент в ближайшие месяцы. 
Также хочу отметить, что это великолепная воз-
можность для успешной социальной интеграции 
молодежи: поиска новых друзей, расширения 
круга общения и т.д. Сегодня воспитанники 
«Доброго сердца» вступают на этот путь, и я 
всецело поддерживаю их в благородном выбо-
ре», – отметила А. Мамаева.

В мероприятии помимо подопечных учрежде-
ния принимали участие воспитанники детского 
дома «Хуры тын». Была организована уже тради-
ционная «Зарядка с чемпионом», которую прово-
дил победитель республиканских соревнований 
по боксу Влад Биченов. 

«Очень приятно видеть улыбки детей, их ра-
дость, – отметила руководитель Центра соци-
альной реабилитации Луиза Габуева. – Каждый 
такой праздник помогает ребятам лучше понять 
и себя, и тех, кто их окружает. Надеюсь, вступив 
на путь помощи ближнему, они сами почувству-
ют, насколько важно поддерживать друг друга 
в самых разных ситуациях. Искренне верю, что 
отворачиваться от страдающих – это то же, 
что причинять страдания. Думаю, сегодняшний 
шаг станет важным этапом личностного роста 
и становления наших воспитанников. Спасибо 
всем организаторам». 

Напомним, ежегодная всероссийская акция 
«Добровольцы – детям» проводится при участии 
Фонда поддержки детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Соорганизаторами высту-
пают: Комиссия по демографии, защите семьи, 
детей и традиционных семейных ценностей, 
Комиссия по развитию экономики и корпоратив-
ной социальной ответственности Общественной 
палаты Российской Федерации и «Детское ме-
дийное объединение «Бумеранг».

Хетаг БИГАЕВ.

АКЦИЯАКЦИЯ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Поздравляем С ЮБИЛЕЕМ дорогую, любимую 

Таисию Васильевну 
КЕЛЕХСАЕВУ!

Мамочка, бабушка, лучшая самая! 
Греешь семью всю любовью своей. 
И за заботу твою неустанную /Низ-
кий поклон наш тебе в юбилей. /Так 
никогда пусть болезни и горести /К 
нашему дому пути не найдут. Повод 
для радости, повод для гордости 
Каждый денек тебе внуки дают. 

Пусть же улыбка твоя лучезарная 
Ярко, как нынче, сияет всегда. Будь 
же счастливой, родная, и главное 

– Долгие рядом будь с нами года!

С искренними пожеланиями 
дети и внуки.
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Бдительность 
спасет ваши 

деньги
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Если вам станет известно 
о компании, обладающей, по 
вашему мнению, признаками 
нелегальной деятельности, мы 
будем благодарны, если соот-
ветствующий сигнал придет в 
Банк России». 

Информацию об этом можно 
сообщить через интернет-при-
емную Банка России или на 
сайте во вкладке «Анонимное 
информирование». Предста-
витель мегарегулятора также 
подчеркнула, что Банк России 
не может защитить людей, ко-
торые попали в капкан мошен-
ников и злоумышленников, так 
как контролирует и регулирует 
деятельность легальных участ-
ников финансового рынка. 
Банк России оценивает выпол-
нение ими соответствующих 
требований и может применить 
к ним соответствующие меры 
надзорного реагирования. А 
вот к нелегальным участникам 
финансового рынка этим меры 
применены быть не могут. 

В части прекращения дея-
тельности нелегальных участ-
ников финансового рынка Банк 
России предпринимает меры 
по блокировке сайтов и взаи-
модействует с правоохрани-
тельными и уполномоченными 
органами, с администрациями 
и партнерами. Со временем 
планируется ввести маркиров-
ку компаний, в деятельности 
которых выявлены признаки 
нелегальной деятельности. 

Что касается трендов в неле-
гальной деятельности на Юге 
России, то, по словам Аллы 
Храпуновой, наблюдается рост 
«черных» кредиторов, которые 
представлены псевдолизин-
говыми компаниями. Данная 
схема появилась не так давно. 
Эти компании также позици-
онируют себя и работают по 
принципу финансовых пирамид. 
Важно отметить, что большин-
ство финансовых пирамид раз-
вивают свою деятельность или 
в интернет-пространстве, или 
же зарегистрированы в других 
регионах.

Наталья ГАЦОЕВА.

Администрация, профсоюзный ко-
митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская детская клиническая боль-
ница» Минздрава РСО–А выражают 
глубокое соболезнование врачу ЛФК 
С. М. Мурашевой по поводу кончины 
отца 

МУРАШЕВА Махарбека (Махара) 
Константиновича.

Коллектив ГБУЗ «Республикан-
ский врачебно-физкультурный 
диспансер» выражает глубокое со-
болезнование  В. Г. Мурашевой по 
поводу кончины мужа 

МУРАШЕВА Махарбека (Махара) 
Константиновича.

Коллектив ГБУЗ «Республикан-
ский клинический центр фтизио-
пульмонологии» МЗ РСО–А выража-
ет глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины быв-
шего сотрудника, врача-анестезио-
лога-ревматолога 

МУРАШЕВА Махарбека (Махара) 
Константиновича.

Коллективы Пригородного район-
ного суда РСО–А и судебных участ-
ков №№ 13, 14, 15, 32 и 33 Приго-
родного района РСО–А выражают 
глубокое соболезнование главе Ад-
министрации местного самоуправ-
ления муниципального образования 
Пригородный район Р. А. Есиеву по 
поводу кончины отца 

ЕСИЕВА
Асланбека Дударовича.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская клиническая больница» 
МЗ РСО–А выражают глубокое со-
болезнование медицинской сестре 
отделения реанимации и анестезио-
логии М. Т. Кулаевой по поводу кон-
чины матери 

КУЛАЕВОЙ
Радимхан Дахцикоевны.

Федерация легкой атлетики 
РСО–А и коллектив ГБУ «СШОР по 
легкой атлетике» выражают глубо-
кое соболезнование родным и близ-
ким по поводу кончины заслуженно-
го тренера России

ИВАНОВА
Владимира Михайловича.

Гражданская панихида состоится 
16 июня по адресу: ул. Цаголова, 
15-а.

Коллектив Управления ФСБ Рос-
сии по РСО–А выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу кончины 

ИВАНОВА
Владимира Михайловича.

Коллектив Северо-Осетинского 
государственного академического 
театра имени Владимира Тхапсаева 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу безвре-
менной кончины бывшей сотрудни-
цы 

КОЦЛОВОЙ-КАЛОЕВОЙ
Татьяны Константиновны.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская детская клиническая 
больница» Минздрава РСО–А вы-
ражают глубокое соболезнование 
юрисконсульту Т. Э. Гагулову по по-
воду кончины брата 

ГАГУЛОВА
Тимура Эльбрусовича.

Коллектив филиала ПАО «Россети 
Северный Кавказ» - «Севкавказ-
энерго»  выражает глубокое собо-
лезнование сотруднику компании А. 
В. Солопу по поводу кончины матери 

САЗОНОВОЙ
Нелли Валентиновны.

Семья Телакуровых выража-
ет искреннюю благодарность всем, 
кто разделил с ней горечь утраты 
ТЕЛАКУРОВА Тамерлана Слафе-
ровича, племянника Хортиевых, и 
сообщает, что 40-дневные поминки 
со дня его кончины состоятся 18 
июня по адресу: г. Беслан, ул. Се-
верная, 114 (район нефтебазы).

Семья Дзугутовых выражает ис-
креннюю благодарность всем, 
кто разделил с ней горечь утраты 
ДЗУГУТОВА Романа Сергеевича, и 
сообщает, что годовщина со дня его 
кончины состоится 19 июня по адре-
су: пр. Доватора, 1. 

Руководство и коллектив ООО 
«Газпром газораспределение Вла-
дикавказ» выражает глубокое собо-
лезнование специалисту по ГО и ЧС 
А.Ю. Тимофееву по поводу кончины 
матери

ТИМОФЕЕВОЙ
Валентины Ивановны.

Северо-Осетинская организация 
Общероссийского профсоюза работ-
ников автотранспорта и дорожного 
хозяйства с глубоким прискорбием 
извещает о кончине главного бух-
галтера Рескома профсоюза 

ТИМОФЕЕВОЙ
Валентины Ивановны

и выражает искреннее соболезно-
вание родным и близким покойной.

Коллектив Контрольно-счетной па-
латы Республики Северная Осетия 
– Алания выражает глубокое собо-
лезнование С. Г. Кудуховой-Джусо-
евой по поводу трагической гибели 
сына 

ДЖУСОЕВА
Сослана Николаевича.

Коллектив компании «Мэри Кэй» 
выражает глубокое соболезнование 
Марине Николаевне Медоевой-Ку-
зиловой по поводу кончины матери 

КУЗИЛОВОЙ-ГАБАРАЕВОЙ
Зарии Давыдовны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

МУРАШЕВА
Махарбека Константиновича.

Гражданская панихида состоится 
16 июня по адресу: ул. Ростовская, 
4.

Коллектив Отделения-НБ Респу-
блики Северная Осетия – Алания 
выражает глубокое соболезнование 
работнику Отделения М. М. Мураше-
ву по поводу кончины отца 

МУРАШЕВА
Махарбека Константиновича.
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